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УСИЛИТЬ п о м о щ ь  ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
СЕЛЬСНОМУ ХОЗОЙСТВУ

Еомкунистическая партия и Советское 
правительство поставили задачу в бли
жайшие 2— 3 года обеспечить крутой 
подъем всех отраслей колхозного произ
водства. В Обращении Центрального Коми
тета партии во всем избирателям говорит
ся:, «Серьезные успехи достигнуты нашей 
страной в области сельского хозяйства. 
Полностью восстановлены колхозы, ма
шинно-тракторные станции и совхозы, 
разрушенные в период войны. Не только 
достигнут, но и превзойден довоенный 
размер посевных площадей и урожайности 
0С1ЮВНЫХ сельскохозяйственных культур. 
Нощартия исходит не из этих бесспорных 
н крупных успехов в развитии сельского 
хозяйства, а из непрерывно растущих ма
териальных потребностей трудящихся. Без 
дальнейщего крутого подъема сельского 
хозяйства нельзя в полной мере обеспе
чить обилие продовольствия и; снабдить 
сырьем нашу быстро растущую легкую и 
пищевую промышленность. В постановле
нии сентябрьского Пленума ЦК КПСС и в 
последующих решениях партии и прави
тельства по вопросам сельского хозяйства 
разработана боевая, конкретная програм
ма ускоренного развития всех отраслей 
социалистического сельского хозяйства, в 
первую очередь, животноводства и произ
водства картофеля и овощей. Осуществле
ние этой программы является насущным 
делом всей партии, всего советского наро
да».

Дальнейщий подъем сельского хозяйст
ва —  всенародная задача, в успешном 
разрешении которой, наряду с колхозным 
крестьянством и работниками МТС боль
шая роль принадлежит работникам 
социалистической промышленности. Пар
тия и правительство обязали ра
ботников промышленности значительно 
увеличить выпуск сельскохозяйственных 
машин, улучшить их качество, ликвиди
ровать недостаток в запасных частях, ор
ганизовать снабжение ими сельского хо
зяйства в строгом соответствии с утверж
денными нормами, по всей номенклатуре 
деталей, с учетом обеспечения установлен
ных переходящих остатков у потребителей 
и й ,сбытовых конторах. Коллективы про-' 
мышленных предприятий обязаны усилить 
шефскую помощь колхозам и МТС.

Коллективы многих предприятий города 
Томска и области успешно решают по
ставленные перед ними задачи в помощи 
колхозам и МТС. Томский подшипниковый 
завод в прошлом году полностью выпол
нил задание по производству запасных 
частей и тем самым оказал существенную 
помощь МТС нашей области. Несколько 
типов дефицитных запасных частей выпу
стили коллективы завода режущих ин
струментов, электромеханического завода.

После исторических решений сентябрь
ского Пленума ПК КПСС некоторые про
мышленные предприятия города Томска и 
области УЛУЧШИЛИ шефскую помощь кол
хозам и МТС Механик Громыгаевской МТС 
тов. Истомин в письме в редакцию рас
сказывает о шефской помощи МТС, оказы
ваемой коллективом Томского манометрово
го завода Завод помогает ремонтировать 
оборудование ремонтных мастерских, в 
МТС часто приезжают специалисты: тока
ри, слесари, электромонтеры. Они переда
ют свой опыт работы, помогают практиче
ски в решении сложных производствен
ных задач.

Серьезную шефскую помощь МТС и кол
хозам оказывают коллективы подшипнико
вого завода, спичечной фабрики «Си
бирь» и других предприятий. Коллектив 
фабрики «Сибирь», шефствуя над колхо
зом «Новая заря». Томского района, помог 
установить в колхозе пилораму, оказыва
ет помощь в ее эксплоатации На фабрике 
приступили к изготовлению станков для. 
производства торфоперегнойных горшоч
ков.

Однако большинство промышленных 
(Предприятий города не включилось еще 
• по-настоящему в борьбу за выполнение 

решений сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Особенно плохо обстоит дело с производ
ством запасных частей. Промышленность 
области недодала МТС более чем на 
100.000 рублей запасных частей. Мано
метровый завод должен был изготовить 
для МТС 3.000 втулок верхней головки 
шатуна для трактора HATH, но до сих 
пор не выпущено ни одной детали. Не вы
полнил план производства запасных ча
стей электромеханический завод.

Не .оказывают действенной помощи МТС 
и колхозам лесозаготовительные предприя
тия области. Леспромхозы не поставляют 
лесоматериалы колхозам и МТС.

Райлесхимпромсоюзы области, входящие 
в систему облпромсовета, в этом году

должны поставить МТС и колхозам 35.000 
кубометров леса. Это ответственное за
дание выполняется плохо. Некоторые рай
лесхимпромсоюзы, например. Томский и 
Асиновский, в январе, заготовку леса вели 
неритмично, не использовали все возмож
ности производства. Если руководители 
облпромсовета не примут решительных 
мер по улучшению лесозаготовок, план по
ставки леса колхозам будет не выполнен.

Для капитального строительства в МТС 
и колхозах нужен кирпич. Предприятия 
облпромсовета могут в значительной сте
пени удовлетворить потребность колхозов 
в атом материале. Но факты показывают, 
что подготовка кирпичных заводов к ве
сенне-летнему сезону ведется медленно. 
Необходимо не только ускорить подготовку 
предприятий, но и расширить производст
венные площади кирпичных заводов.

Промышленные предприятия г. Томска 
и области должны оказать большую по
мощь колхозам в создании теплично-пар
никового хозяйства. Они обязаны органи
зовать производство парниковых рам, стан
ков для изготовления торфоперегнойных 
горшочков, помочь МТС и колхозам элек
трифицировать производство. Однако эта 
важная работа идет медленно. Недопусти
мо затягивается и подключение пригород
ных МТС и колхозов к городской энерго
системе. Ничего еще не сделано для того, 
чтобы использовать отбросное тепло про
мышленных предприятий г. Томска для 
развития теплично-парникового хозяйства 
в пригородных колхозах.

В этом году должен быть обеспечен зна
чительный рост производства запасных 
частей К тракторам и сельскохозяйствен
ным машинам. Для того, чтобы выполнить 
это ответственное задание, работники про
мышленных предприятий нашей области 
обязаны устранить недостатки в работе, 
привести в действие неиспользованные ре
зервы. Важное значение в этом деле име- 
Вт увеличение съёма продукции с каждой 
единицы оборудования.

Боевая задача партийных организаций 
промышленных предприятий области за
ключается в том. чтобы возглавить борь
бу коллективов за досрочное выполнение 
заказов МТС и колхозов. Нужно широко 
развернуть соревнование за образцовое вы
полнение заказов сельского хозяйства с 
тем, чтобы полностью обеспечить потреб
ность МТС в запасных частях. Необходи.мо 
укреплять творческие, производственные 
связи с МТС, активизировать шефскую по
мощь. В МТС должны побывать предста
вители шефского предприятия, выяснить 
нужды работников сельского хозяйства и 
всемерно помочь им.

Главное в шефской помощи МТС —  
это внедрение заводской производ
ственной культуры в практику машин
но-тракторных станций. Коллективы про
мышленных предприятий должны помочь 
МТС внедрить современную технологию 
обработки металлов, освоить передовые ме
тоды ремонта и содержания механизмов.

Большую роль в обеспечении МТС и 
колхозов строительными материалами дол
жны сыграть предприятия Томского обл
промсовета, занимающиеся заготовкой ле
са. Следует улучшить руководство со сто
роны облпромсовета этими предприятиями. 
Серьезное внимание необходимо оказать 
заводам, выпускающим кирпич и другие 
строительные материалы.

Необходимо в кратчайшие сроки усилить 
подготовку к севу. Промышленные пред
приятия города Томска и области должны 
ускорить изготовление парниковых рам, 
станков для производства торфоперегной
ных горшочков. Необходимо решать воп
росы о подключении пригородных колхо
зов к городской энергосистеме.

Обращение Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза 
ко всем избирателям вызвало новый подъ
ем трудовой активности трудящихся на
шей страны. Повсеместно проходят ми
тинги, П01священные обсуждению Обраще
ния, на которых рабочие и работницы бе
рут высокие социалистические обязатель
ства. Долг партийных организаций про
мышленных предприятий состоит в том, 
чтобы направить творческую активность 
трудящихся на досрочное выполнение ре
шений сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
возглавить их борьбу за дальнейшее раз
витие сельского хозяйства СССР.

Сельское хозяйство нашей страны идет 
по пути крутого подъема. Коммунистиче
ская партия и Советское правительство 
делают все необходимое, чтобы социали
стическое сельское хозяйство росло и раз
вивалось быстрыми темпами. Долг работ
ников промышленности^— внести свой до
стойный вклад во всенародное де.ю подъ
ема сельского хозяйства.

' ‘ Обращение Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов ко 
всем членам профессиональных союзов, ко всем рабочим и работницам, инженерам 
и техникам, работникам сельского хозяйства, к  работникам науки и культуры, к 
служащим советских учреждений (1 стр.).

Всероссийское совещание передовиков сельского хозяйства, созванное ЦК 
КПСС, Советом Министров СССР и Советом Министров РСФСР (1 стр.).

Встречи избирателей с кандидатами в депутаты Верховного Совета 
СССР (2  стр.).

- Встреча кандидата в депутаты Верховного Совета СССР А. Г. Савиных с 
избирателями (2  стр.).

ОБРАЩЕНИЕ ЦК КПСС ВООДУШЕВЛЯЕТ НА НОВЫЕ УСПЕХИ (2 стр.).
Ф. Галактионов. —  К новому подъему торговли на селе (2 стр.).
Подписание Протокола о взаимных поставках товаров СССР и Германской 

Демократической Республики на 1954 год (3 стр.).
ОБРАЗЦОВО ПОДГОТОВИТЬСЯ К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ ( 3 стр.).
Берлинское совещание министров иностранных дел четырех держав, (3  и 4 стр.). 
Встреча В. М. Молотова с Дж. Даллесом (4 стр.).
Китайский народ отмечает 4-ю годовщину подписания договора о дружбе, сою

зе и взаимной помощи между СССР и КНР (4  стр.).

ОБРАЩЕНИЕ
Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов

КО всем членам профессиональных союзов, ко всем рабочим и работницам, инженерам 
и техникам, работникам сельского хозяйства, к работникам науки и культуры,

к служащим советских учреждений
Товарищи!
14 марта 1954 года все грудящиеся 

нашей великой сопиалистической Родины 
будут выбирать своих депутатов в Вер
ховный Совет Союза Советских Социали
стических Республик.

Эти выборы будут проходить в обста
новке нового политического и трудового 
подъема, под знаком всеиародной борьбы 
за дальнейшее процветание нашего Со
ветского государства, за новый мощный 
подъем всех отраслей народного хозяй
ства и значительное повышение мате
риального и культурного уровня трудя
щихся. Советский народ под испытанным 
руководством Коммунистической партии 
уверенно идет к новым победам в строи
тельстве коммунизма.

На предстоящих выборах в Верховный 
Совет СССР, как и прежде, советские 
профессиональные союзы, все организа
ции и общества трудящихся, беспартий
ные рабочие, колхозники и интеллиген
ция выступают в тесаом союзе, в едином 
блоке с великой Коммунистической пар
тией Советского Союза.

Всесоюзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов призывает всех 
членов профессиональных союзов —  ра
бочих и работниц, инженеров и техников, 
работников сельского хозяйства, деятелей 
науки и культуры, литературы и искус
ства, служащих советских учреждений 
единодушно принять участие в выборах 
в Верховный Совет СССР и отдать голоса 
за кандидатов блока коммунистов и бес
партийных.

Каждый советский человек знает, что 
у Коммунистической партии нет иных за
бот, кроме забот о дальнейшем процвета
нии социалистической Родины, неуклон-. 
ном улучшении материального благосо
стояния рабочих, колхозников, интелли
генции, всех советских людей.

Проводимые в настоящее время Цент
ральным Комитетом Коммунистической 
партии Советского Союза и Советским 
правительством мероприятия, направлен
ные на осуществление в течение двух —  
трех лет крутого подъема сельского хо
зяйства. производства товаров широкого 
потребления и развития советской тор
говли. имеют своей целью в достатке 
удовлетворить постоянно растущие мате
риальные и культурные потребности тру
дящихся.

Политика Коммунистической партии и 
Советского правительства, выраженная в 
этих документах, определяет новый этап 
в развитии советской экономики. Ныне, 
наряду с быстрыми темпами развития 
тяжелой индустрии, осуществляется кру
той подъем отраслей народного хозяйства, 
непосредственно обслуживающих нужды 
трудящихся.

Успешное выполнение задач, намечен
ных партией и правительством, будет 
способствовать дальнейшему укреплению

иогущества нашей Родины, еще большему 
укреплению союза рабочего класса и кол
хозного крестьянства —  незыблемой ос
новы ооцпалистического строя, дальней
шему упрочению морально-политического 
единства советского общества.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, мы будем голосо
вать за политику Коммунистической пар
тии, за дальнейший расцвет, нашей со
циалистической промышленности и мощ
ный по,дъем сельского хозяйства, за но
вые успехи в строительстве коммунизма.

Советский народ под руководством Ком
мунистической партии, преодолев огром
ные трудности, в кратчайший срок зале
чил тяжелые раны, нанесенные войной 
народному хозяйству. Наша страна распо
лагает большими возможностями и резер
вами для нового, еще более мощного раз
вития народного хозяйства. Но использу
ются они еще далеко не полностью. От
дельные предприятия еще не справляют
ся с выполнением производственных пла
нов, плохо используют оборудование, мед
ленно повышают производительность тру
да, расточительно расходуют сырье, топ
ливо. электроэнергию, выпускаемая ими 
продукция нередко низкого качества и 
имеет высокую себестоимость, подчас 
нерадиво осваивается все то новое и про
грессивное. что дают наука, техника и 
передовой опыт. Решительная борьба с 
недостатками путем смелого развертыва
ния критики и самокритики, широкое 
развертывание социалистического соревно
вания за полное использование всех воз
можностей и резервов промышленности, 
трааспорта, сельского хозяйства еще 
бо.дьше ускорят наше движение вперед по 
пути коммунистического строительства.

Всесоюзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов уверен, что все 
трудящиеся ознаменуют выборы в Вер- 
Х№дый Совет СССР новым подъемом со
циалистического соревнования за выпол
нение и перевьтолнение хозяйственных 
планов, за повышение производительности 
труда, снижение себестоимости и повы
шение качества продукции, за всемерное 
использование возможностей и резервов 
производства для значительного увеличе
ния выпуска продукции. Чем шире раз
вернется социалистическое соревнование, 
чем выше поднимется трудовая актив
ность и творческая инициатива каждого 
советского человека, гем успешнее будут 
выполняться наши планы хозяйственно
го и культурного строительства, тем еще 
быстрее будет повышаться благосостоя
ние всех советских людей.

Наше Советское правительство не жа
леет средств на развитие здравоохранения 
и социальное страхование. Все трудя
щиеся нашей страны пользуются бесплат
ной медицинской помощью и ежегодными 
отпусками за счет государства. Миллионы 
рабочих и служащих получают бесплат

ные и льготные путевки в санатории и 
дома отдыха. Количество домов отдыха и 
санаториев растет с каждым годом. Огром
ные средства расходуются на соцержание 
детских садов, яслей, пионерских лагерей, 
на пособия больным, инвалидам войны и 
труда, многодетным матерям, а также на 
жилищное строительство. Только за пос
левоенные годы в городах и рабочих по
селках построены жилые дома общей пло
щадью более 183 миллионов квадратных 
метров, свыше четырех миллионов жи
лых домов построено в сельской местно
сти. В 1953 году государственные капи
таловложения в жилищное строительство 
более чем на 25 процентов превысили 
расходы 1952 года и почти в четыре ра
за превышают затраты на эти цели в 
1940 году. Но то, что сделано, еще не 
может удовлетворить нас, в стране все 
еще ощущается недостаток в жилье. По
этому партия и правительство широко 
развертывают жилищное строительство, 
объем которого из года в год будет неук
лонно расти.

За годы послевоенного строительства, 
благодаря заботам партии и правитель
ства. в нашей стране уже шесть раз С1Ш- вее.та странами, за дальнейшее развитие

Советский Союз —  образец многонацио
нального государства. Наша страна не 
знает напиональной розни и раздора. На
роды Советского Союза на вечные време
на связаны тесными узами дружбы и до
верия друг к другу. Нерушимая дружба 
народов нашей страны —  великое завое
вание Коммунистической партии, резуль
тат ее мудрой ленинско-сталинской на
циональной политики. Советские проф
союзы, воспитывая рабочих и служащих 
в духе пролета[)ского интернационализма, 
укрепляют дружбу народов СССР.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, мы будем голосо
вать за дальнейшую нерушимую дружбу 
народов СССР.

Борьба за сохранение и упрочение ми
ра во всем мире, за развитие добрососед
ских отношений со всеми странами и ук
репление международных экономических 
связей яв.ляется выражением миролюбивой 
политики, последовательно проводимой 
Коммунистической партией и Советским 
правительством. Советские профсоюзы го
рячо поддерживают внешнюю политику 
партии и правительства.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, трудящиеся нашей 
страны будут голосовать за мирный труд, 
за развитие добрососедских отношений со

жались государственные розничные цены 
на промышленные и цродовольственные 
товары. Это значительно повысило мате
риальное благосостояние трудящихся.

СоветсЕЙае профсоюзы призывают всех 
трудящихся голосовать за кандидатов бло
ка коммунистов и беспартийных. Голосуя 
за кандидатов этого блока, мы будем го
лосовать за дальнейшее неуклонное улуч
шение материального благосостояния со
ветского народа, за новое улучшение ус
ловий труда, за дальнейшее укрепление 
здоровья трудящихся, за обеспеченную 
жизнь, за счастье наших детей.

Советский Союз —  страна самой пере
довой науки и культуры. Наши ученые, 
окруженные повседневным вни.чаниеи 
партии и правительства, обогащают науку 
новыми открытиями, направленными на 
благо советских людей.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство прояв.тяют постоянную за
боту о том, чтобы все достижения куль
туры поставить на службу народу. В 
стране создана многочисленная сеть куль
турно-просветительных учреждений —  
театров, клубов, дворпов культуры, биб
лиотек, красных уголков, музеев, киноте
атров, в которых рабочие и служащие 
повышают свой идейно-политический уро
вень.

Голосуя за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных, избиратели будут 
голос.овать за новый расцвет советской 
науки и культуры.

и укрепление международных экономиче
ских и культурных связей, за растущую 
и крепнущую дружбу и сотрудничество 
между Советским Союзом, великой Китай
ской Народной Республикой, странами на
родной демократии, за дальнейшее укреп
ление лагеря мира, за прочный мир во 
всем мире.

Всесоюзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов выражает твердую 
уверенность, что трудящиеся нашей стра
ны —  рабочие, работницы, инженеры и 
техники, работники сельского хозяйства, 
деятели науки, литературы и искусства, 
служащие советских учреждений —  все, 
как один человек, придут 14 марта 1954 
года на выборы и отдадут свои голоса за 
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных.

Товарищи избиратели! Голосуя за кан
дидатов нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных, еще теснее сплотим свои 
ряды вокруг Коммунистической партии 
Советского Союза!

Все на выборы!

Да здравечнует единый и нерушимый 
блок коммунистов и беспартийных!

Под знаменем Ленина —  Сталина, под 
руководством Коммунистической партии—  
вперед, к победе коммунизма!

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов

Всероссийское совещание передовиков сельского хозяйства, 
созванное ЦК КПСС, Советом Министров СССР

и Советом Министров РСФСР

□  □ -

Издание отдельной брошюрой Обращения 
ЦК КПСС ко всем избирателям

Государственное издательство полити
ческой литературы выпустило в свет от
дельной брошюрой «Обращение Централь
ного Комитета Коммунистической партий 

Советского Союза ко всем избирателям, 
к  рабочим и работницам, врестьянан и

крестьянкам, к советской интеллигенции, 
в воинам Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота».

Брошюра выпускается массовым тира
жом. f •.
' ' - - "(TA'GG).

13 февраля Всероссийское совещание 
передовиков сельского хозяйства, созван
ное ЦК КПСС, Советом Министров СССР 
и Советом Министров РСФСР, продолжало 
свою работу.

Утром в 10 секциях участники сове
щания с большой активностью обсуждали 
практические вопросы развития отдель
ных отраслей сельского хозяйства. В сво
их выступлениях передовые люди колхоз
ного производства, ученые и работники 
земельных органов говорили об агротех
нических мероприятиях, способствующих 
увеличению урожайности сельскохозяйст
венных культур, о методах повышения 
продуктивности животных, об оснащении 
МТС машинами и механизмами для тру
доемких работ, об организации труда и 
улучшении строительства в колхозах.

В частности, на заседании секции по 
повышению урожайности зерновых и мас
личных культур было уделено большое 
внимание использованию таких неисчер
паемых резервов для увеличения произ
водства зерна, как освоение целинных и 
залежных земель, широкое применение 
прогрессивных способов посева, известко
вание вислых почв, борьба с потерями 
урожая во время уборки, механизация 
трудоемких процессов и т. д.

Всего на секциях выступило более 100 
человек.

На вечернем заседании 13 февраля про
должалось обсуждение доклада первого за
местителя Председателя Совета Министров

РСФСР, Министра сельского хозяйства 
РСФСР тов. Лобанова.

На трибуне —  звеньевая колхоза име
ни Кагановича. БольшевЬясского района, 
Пензенской области, тов. Дергунова. Она 
рассказывает о том. как возглавляемое 
ею комсомольско-молодежное звено борет
ся за получение высокого урожая коноп
ли. Состоящее из двенадцати девушек 
звено в минувшем году вырастило на за
крепленной за ним площади по 16,5 цент
нера семян и по 7 центнеров волокна с 
гектара. За сданную сверх плана продук
цию звено получило в порядке дополни
тельной оплаты 34 тысячи рублей.

Пензенская область, продолжает тов. 
Дергунова, является коноплеводческой, 
однако производство этой культуры здесь 
слабо механизировано. Коноплеводы обла
сти вправе предъявить требовалня к нау
ке, Министерству сельского хозяйства и 
Министерству машиностроения, чтобы они 
активнее решали вопросы механизации 
производства конопли.

Звено тов. Дергуновой взяло обязатель
ство получить в 1954 году по 20 цент
неров семян и 8 центнеров волокна ко
нопли с гектара.

Председатель ко.лхоза «Свобода», Пу- 
чсжского района. Ивановской области, тов. 
Папанов говорит о важности подъема 
экономики отстающих льноводческих рай
онов. Колхоз «Свобода», независимо от по
годных условий, получает устойчивые 
урожаи льна на площади 150 гектаров.

I За получение высоких урожаев этой куль
туры одиннадцать колхозников удостоены 
звания Героя Социалистического Труда, 
97 человек награждены орденами и меда
лями.

 ̂Говоря о низкой урожайности льна в 
области, тов. Папанов отмечает, что при
чинами этого являются сильная засорен
ность посевов льна, большие потери на 
уборке урожая, задержка с расстилом 
льнотресты после обмолота.

Слово предоставляется президенту Все
союзной академии сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Денина академику 
Лысенко.

Он говорит об эффективности примене
ния извести в качестве удобрения. Вне
сение извести в смеси с навозом и фос
форитной мукой или суперфосфатом под 
предпосевную культивацию дает прибав
ку урожая в 5— 7 центнеров с гектара. 
Тов. Лысенко ставит вогЕрос о централи
зованной заготовке извести, в частности, 
о широком использовании бо.льших запа
сов мела в Щяграх, Куфской области.

Тов, Лысенко подчеркивает огромное 
влияние хорошего семенного материала 
на повышение урожайности картофеля, В 
южных и восточных района.х и централь
ной черноземной полосе европейской з.)Ны 
страны он советует сажать картофель на 
семенных уча<стках летом. В центральной 
нечерноземной зоне следует семенные кар
тофельные участки располагать на тор
фяниках, а если их нет, вносить в гнез

до перед посадкой 300— 500 грамугов пе
регноя в смеси с фосфоритной мукой и 
известью.

Председатель колхоза «Путь Левина», 
Ставрополмкого района. Куйбышевской 
области, тов. Маштаков рассказал о том, 
как колхозники артели борются за повы
шение урожайности зерновых и кормовых 
культур и повышение продуктивности 
животных.

^^пешное выполнение разработанной 
колхозом программы на 1954 год, гово
рит тов. Маштаков, будет во многом зави
сеть от степени механизации полевьгх ра
бот. Однако МТС, обслуживающая колхоз, 
не имеет достаточного количества культи
ваторов для обработки пропашных куль- 

jy n , сеялок для высева минеральных удо
брений и других машин. При МТС сле
дует иметь комплексную походную авто
мастерскую, что позволит ускорить ре
монтные работы в колхозах.

Тов.  ̂Маштаков критикует Куйбышев
ский облпотребсоюз, не выполняющий до
говорных обязательств по поставке строи
тельных материалов и автомашин.

На вечернем заседании также высту
пили председатель колхоза имени Сталина, 
Инсарского района, Мордов1Ской АССР тов. 
Ганичкина и Председатель Совета Мини
стров РСФСР тов. Пузанов.

15 февраля совещание продолжит свою 
работу.

(ТАСС).

А

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Втерняк, те фввраи 19!»4 г. М 34 (9372^ВСТРЕЧИ ИЗБИРАТЕЛЕЙ С КАНДИДАТАМИ  ̂ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТАСССР
В Москве щюходят встречи избирате

лей с кандидаташ! в депутаты Верховно
го Совета СССР.

Избиратели Октябрьского округа встре
тились на предвыборном собрании с кан
дидатом в депутаты токарем-новатором 
завода шлифовальных станков П. Б. Бы
ковым.

В клубе имени Русакова состоялась 
встреча избирателей Сокольнического ок
руга с кандидатом в депутаты директо
ром Института туберкулеза 3. А. Лебе
девой.

На предвыборном собраши в Жданов- 
CG50M округе, которое проходило в Доме 
культуры Первого государственного под- 
пшпникового завода, избиратели встрети

лись с кандидатом в депутаты строите- 
лем-новато'ром И. И. Ширковым.

Встречи избирателей с кандидатами в 
депутаты Верховнего Совета СССР прохо
дят также в Московской области.

В Можайском округе состоялась встре
ча с кандидатом в депутаты звеньевой 
колхоза «Майское утро» Е. И. Авсиевич.

Избиратели Ухтомского округа встрети
лись с кавдидатом в депутаты рабочим 
Люберецкого завода сельскохозяйственных 
машин имени Ухтомского Б. И. Сам1соно- 
вым.

Встречи избирателей с кандидатами в 
депутаты Верховного Совета СССР состоя

ОЕРАЩЕНИЕ ЦК КПСС ВООДУШЕВЛКЕТ НА НОВЫЕ УСПЕХИ
★  ★

В ответ на Обращение ЦК КПСС ко всея нзбирателяя, рабочие и служа
щие заводов и фабрик Томска показывают образцы стахановского труда, увели
чивают выпуск продукции, улучшают ее качество, снижают себестоимость.

Ниже публикуются материалы, в которых рассказывается о тех производст
венных успехах, которых добился коллектив карандашной фабрики в дни тру
довой вахты в честь выборов в В ер хов н ^  Совет СССР.

Первенство удержим

лись и в других ркругах.
13 февраля. (ТАСС).ВСТРЕЧА КАНДИДАТА В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР А. Г. САВИНЫХ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

С большим удовлетворением встретили 
друдящиеся Вокзального района г. Томска 
сообщение о том, что Андрей Григорьевич 
Савиных зарегистрирован кандидатом в 
депутаты Верховного Совета СССР по Том
скому городскому избирательному округу 
№ 319.

13 февраля в кинотеатре имени Черных 
состоялась встреча избирателей избира
тельных участков 4, 6, 8, 9, 10, 
15, 17 с кандидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР Андреем 
Григорьевичем Савиных.

Предвыборное собрание открыл секре
тарь Вокзального райкома КПСС тов. Гра- 
новесов.

Первое слово предоставляется доверен
ному лицу избирательного участка М  4 
тов. Стаценко.

—  С глубоким удовлетворением и горя
чим одобрением встретил советский народ 
Обращение Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза ко 
всем избирателям, —  говорит тов. Ста
ценко.— В этом документе кратко и ясно 
изложены основы внутренней и внешней 
политики партии и правительства, отраже
ны успехи, сформулированы задачи, кото
рые Коммунистическая партия ставит пе
ред нашим народом. Центральный Комитет 
КПСС призывает нас в день выборов в 
Верховный Совет СССР, 14 марта, отдать 
свои голоса за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных. Кандидатом в депу
таты Верховного Совета СССР по наше
му избирательному округу зарегистриро
ван профессор доктор Томского медицин
ского института имени В. М. Молотова, 
действительный член Академии медицин
ских наук Андрей Григорьевич Савиных.

Тов. Стаценко характеризует славный 
жизненный и трудовой путь Андрея Гри
горьевича от медицинского лекаря до вы
дающегося ученого, хирурга-новатора, 
члена'Академии медицинских наук. Неуто
мимый организатор советского здраво
охранения, умелый воспитатель медицин
ских кадров, активный общественник и 
государственный деятель, чуткий человек 
—  таков тов. Савиных.

В заключение своего выступления тов. 
Стаценко выражает уверенность, что Ан
дрей Григорьевич Савиных и впредь оп
равдает высокое доверие народа, будет 
с.дужить ему так же честно и самоотвер
женно, как служил до сих пор. Он призы
вает избирателей в день выборов отдать

свои голоса за верного сына Родины 
Андрея Григорьевича Савиных.

Взволнованную речь произносит избира
тельница тов. Богомолова. Она говорит о 
том, как советский народ под руководст
вом Коммунистической партии и Советско
го правительства осуществляет грандиоз
ную программу дальнейшего развития 
экономики, культуры и науки в нашей 
стране.

—  В день выборов мы, —  гово
рит тов. Богомолова, —- будем голосовать 
за лучших из лучших людей —  кандида
тов блока коммунистов и беспартийных, 
за политику партии и правительства, за 
нашу счастливую жизнь. 14 марта я с 
рад01стью отдам свой голос за достойного 
сына нашей Родины, видного ученого Ан
дрея Григорьевича Савиных.

Тов, Богомолова обратила внимание го
родских, советских и партийных органов 
на расширение сети детских яслей, мага
зинов в Вокзальном районе г. Томска.

Избирательницы тт. Яворская, Пузано
ва призвали избирателей Томского город
ского избирательного округа № 319 всем, 
как одному, отдать свои голоса за канди
датов блока коммунистов и беспартийных, 
и этим еще раз продемонстрировать свою 
безграничную любовь и преданность Ком
мунистической партии и Советскому пра
вительству.

В своем выступлении тов. А. Г. Са
виных благодарил избирателей, выстав
ляющих его кандидатуру в третий раз 
для баллотировки по Томскому городскому 
избирательному округу по выборам в Вер
ховный Совет СССР, за оказанное ему 
высокое доверие.

—  Мы ученые, говорит тов. Сави
ных, —  счастливы тем, что живем и ра
ботаем в стране, где наука и культура 
получили величайший расцвет и подняты 
на небывалую высоту благодаря заботе 
Коммунистической партии и Советского 
правительства. Нет и не может быть та
ких условий для работы ученым в капи
талистических странах. Забота о благе со
ветских людей является высшим законом 
нашей родной Коммунистической партии 
и Советского правительства.

Андрей Григорьевич заверил избирате
лей, что он отдает все свои силы и зна
ния делу развития советского здравоохра
нения, делу коммунистического строитель
ства в нашей стране.

14 марта советский народ будет выби
рать депутатов в Верховный Совет Союза 
Советских Социалистических Республик.

Это знаменательное событие наша стра
на встречает в расцвете своих сил, в ус
ловиях мощного подъема экономики и 
культуры. ■

Коллектив нашего цеха е огромным во
одушевлением встретил Обращение Цент
рального Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза ко всем избирателям, 
к рабочим и работницам, крестьянам и 
крестьянкам, к советской интеллигенции, 
к воинам Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота. Партия призывает отдать го
лоса кандидатам народного блока коммуни
стов и беспартийных. Этот призыв мы 
встретили с горячим одобрением. Каждый 
из нас понимает, что, голосуя за канди
датов блока коммунистов и беспартийных, 
мы будем голосовать за политику Комму
нистической партии, за претворение в 
жизнь поставленных ею задач— за даль
нейший расцвет нашей социалистической 
промышленности и крутой подъем сель
ского хозяйства, за неуклонное повыше
ние материального благосостояния и 
культурного уровня народа.

Верные традиции советских людей —  
встречать выборы трудовыми подарками 
Родине, рабочие и работницы нашего цеха 
взяли обязательство ко дню выборов пере
выполнить производственные задания, 
дать сверх плана 55 кубометров каран
дашной дощечки для московских фабрик. 
Коллективы многих комсомольских бригад 
цеха уже показывают образцы стаханов
ского труда.

Коллектив нашей бригады обязался ко 
дню выборов задание двух с половиной 
месяцев выполнить на 140 процентов, 
дать Родине продукцию сверх плана. В 
бригаде широко развернулось социалисти
ческое соревнование за выполнение при

нятого обязательства. Коллектив бригады
—  дружный и сплоченный, и в первые 
же дни работы мы добились высокой про
изводительности труда. За время стаханов
ской вахты мы выпустили более 10 кубо
метров карандашной дощечки сверх плана.

Успешная работа коллектива бригады 
объясняется тем, что мы начали вести 
упорную борьбу за увеличение съёма про
дукции. Каждая работница бригады хоро
шо освоила передовые методы труда, тех
нологию обработки карандашной дощечки. 
Помогает работе и то, что каждая работ
ница, изучая приемы труда, делится сво
ими мыслями и достижениями с другими. 
Это помогло нам отобрать лучшие приемы 
работы отдельных членов бригады и сде
лать их достоянием всего коллектива.

На протяжении нескольких месяцев 
наша бригада держит переходящее красное 
знамя фабрики. Встав на стахановскую 
вахту в честь народного праздника —  
дня выборов, мы твердо решили не отда
вать знамя никому. Для этого у нас есть 
все возможности. Мы не прекращаем со- 
верпшнствовать свое мастерство. Все ра
ботницы учатся, постоянно повышают 
свой технический и общеобразовательный 
уровень. Знамя у нас останется еще и по
тому, что в эти дни коллектив бригады 
трудится особенно высокопроизводительно. 
Вместо 100— 120 пачек карандашной до
щечки мы ежедневно сдаем 500— 550 па
чек.

Коллектив бригады уверен, что ко дню 
выборов выполнит взятое социалистиче
ское обязательство. Мы придем к избира
тельным урнам с радостным чувством ис
полненного долга и отдадим свои голоса за 
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных.

С. АДАМОВИЧ,
бригадир комсомольско-молодежной 

бригады карандашной фабрики.Труд— дело чести

Избирательная литература
Областной отдел «Союзпечати» в райо

ны области направил большое количество 
избирательной литературы. Послано око
ло 20 тысяч экземпляров: «Конституция 
СССР», «Положение о выборах в Верхов

ный Совет СССР», свыше 40 тысяч эк
земпляров красочных плакатов.

Б отдаленные северные районы литера
тура доставлена авиапочтой.

Всего четыре года прошло с тех пор 
как мы избирали депутатов в Верховный 
Совет Союза Советских Социалистических 
Республик, но какой большой путь про
делала наша страна. Советский народ, 
говорится в Обращении Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза ко всем избирателям, к рабо
чим и работницам, крестьянам и кресть
янкам, к советской интеллигенции, к 
воинам, Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота, в своем стремительном и 
неудержимом движении вперед оставил 
далеко позади те экономические рубеЖй, - 
на которых война прервала его мирный 
труд.

Каждому советскому человеку видно, 
каких больших успехов добилась на
ша страна за эти годы. Взять хотя 
бы, к примеру, нашу фабрику. За это 
время фабрика пополнилась новым обору
дованием, современными станками. Жизнь 
за эти годы стала еще краше. Система
тическое снижение цен на продо^льствен- 
ные и промышленные товары повысило 
реальную заработную плату рабочих, поз
волило им жить зажиточнее, культурнее.

Жить стало лучше —  лучше и рабо
тается. Коллектив нашей фабрики в прош
лом году досрочно выполнил годовой про
изводственный план. Особенно широко 
развернулось социалистическое соревно
вание после того, как нам стало известно, 
йто 14 марта состоятся выборы в Верхов
ный Совет СССР. Каждый рабочий пред

приятия взял высокое социалистическое 
обязательство, решил встретить выборы 
стахановским трудом.

Мне, как токарю, выпало на долю 
осваивать производство фасонных про
пускных и дорожильных ножей для ав
томатов, которые раньше мы получали из 
Москвы. Много усилий пришлось прило
жить, чтобы изготовить эти сложные де
тали. Вскоре удалось добиться некоторых 
успехов —  детали уже можно было ис
пользовать в производстве, но качество их 
было невысоким. В конце концов я из
готовил такие ножи, какие нужны произ
водству. Мой успех был радостью для 
всех рабочих цеха. Вслед за ножами в 
содружестве с токарем тов. Полуэктовым 
и инженерно-техническими работниками 
цеха мне удалось освоить изготовление 
еще одной очень сложной детали —  мат
рицы для горячей обжимки карандашей.

Работая над совершенствованием про- 
и.зводства, я повседневно чувствую под
держку товарищей, инженеров, техников, 
общественных организаций фабрики. Это 
не случайно. В нашей стране труд— д̂ело 
чести, доблести и геройства.

Стремясь встретить день выборов про
изводственным подарком, я решил к 
14 марта выполнить полугодовой произ
водственный план. Думаю, что я не пере
оценил свои возможности, так как квар
тальный план мной уже выполнен.

С чувством радости я отдам свой голос 
за нерушимый народный блок коммуни
стов и беспартийных.

Г. ЗАГОСКИН, токарь.

К Н О В О М У  П О Д Ъ Е М У  
Т О Р Г О В Л И  НА СЕЛЕ
Что показали итоги отяетно-выборной кампании 

в потребкооперации
В потребительской кооперации области 

закончилась отчетно-выборная кампания. 
В обсуждении работы сельских обществ 
потребителей приняло участие более 
130.000 пайщиков.

Итоги этой кампании показывают, что 
работа потребите-льской кооперации в об
ласти за последнее время несколько улуч
шилась. В результате уве.тичения фондов 
товаров и более, организованного завоза их 
в районы, план товарооборота 1953 года 
выполнен на 103,4 процента. Продано 
товаров на 50 миллионов рублей больше, 
чем в 1952 году. Возросла продажа това
ров производственного назначения. Колхо
зам области, по сравнению с 1952 годом, 
в истекшем году продано грузовых авто
мобилей и пилорам Б три раза больше, 
железа и шифера —  в два раза. На.много 
больше продано э.тектрооборудования,' мо
тоциклов, велосипедов, радиоприемников, 
товаров культурного обихода. Значительно 
возросла продажа таких Товаров, как хлоп
чатобумажные ■ и шерстяные ткани, швей
ные изделия, обувь. Увеличилась продажа 
сельскому населению продовольственных 
товаров: макарон, круп, растительного 
масла, рыбы и других.

Однако спрос на многие виды товаров 
все еще не обеспечивается. Так, например, 
плохо еще организована торговля строи- 

'тельными материа.тамй. Неудовлетворяет- 
ся спрос сельского населения из шерстя
ные и шелковые ткани, хорошую обувь, 
красивые платья, а также на ряд товаров 
культурного обихода.

Потребительская кооперация области 
еще неудовлетворительно решает задачи, 
поставленные сентябрьским Пленумом ЦК 
КПСС и постановлением Совета Министров

и ЦК КПСС «О мерах дальнейшего разви
тия советской торговли».

Комиссионная торговля овощами и про
дуктами животноводства организована 
плохо. Как справедливо было отмечено на 
отчетно-выборных конференциях пайщиков 
многих районов нашей области, в ряде 
сельпо часто не удовлетворяется спрос да
же на те товары, которые есть на базах 
потребительской кооперации в достаточ
ном количестве. Не изжиты позорные 
факты торговли из-под прилавка товара
ми повышенного спроса. Во многих тор
говых предприятиях все еще низка куль
тура торговли.

Выступая на конференции пайщиков 
Верхне-Кетского района, тов. Сарычева, 
например, говорила, что в ряде магазинов 
Городецкого сельпо часто бывают перебои 
в торговле даже такими товарами, как 
соль, спички, мыло. Делегат конференции 
пайщиков Каргасокскогэ района тов. Гри
бов рассказал о том, что поступавшие в 
магазин Напасского сельпо платья и 
тюль в продаже не бы.ли. На конференции 
пайщиков Кблпашевского района было 
указано, что торговый отдел ' райпотреб
союза плохо учитывает спрос населения, 
не привлекает к этому делу продавцов. 
Поэтому завозится много товаров, не поль
зующихся спросом покупателей, а тех, ко
торые требуются населению, часто в про
даже найти трудно.

В ряде районов пайщики в своих вы
ступлениях на конференциях указывали 
на то, что многие помещения магазинов 
требуют капитального ремонта, мала 
складская сеть; плохо поставлена работа с 
кадрами; работники прилавка нигде не 
учатся, воспитательная работа не ведется;

социалистическое соревнование отсутст
вует.

За плохую организацию торговли на 
селе в Тегульдетском районе пайщики 
отстранили от работы председателя 
В.-Скобдинского сельпо Баскова и предсе
дателя Тегульдетского сельпо Марко.ва. В 
Верхне-Кетском районе отстранены из пя
ти председателей сельпо —  три, а всего 
по области пайщики отстранили от работы 
19 председателей сельпо. Это— урок руко
водителям кооперат1Гвных организаций.

Правления райпотреб}оюзов и сельпо 
должны рассмотреть все критические за
мечания пайщиков и принять меры к 
устранению выявленных ндостатков. На
казы пайщиков —  хозяев сельпо— нужно 
положить в основу работы правления 
каждого потребительского общества.
' Обеспечение крутого подъема торговли 
на селе настоятельно требует от работни
ков потребительской кооперации решения 
в ближайшее время ряда неотложных воп
росов. В первую очередь надо решить за
дачи в области дальнейшего увеличения 
товарооборота, особенно по строительным 
материалам.

Имеющиеся в райпотребсоюзах товар
ные запасы позволяют уже сейчас значи
тельно улучшить торговлю товарами на
родного потребления. Дело лишь в том, 
что эти товарные запасы не везде пра
вильно размещены. Надо сейчас же за
няться их перераспределением. Для этого 
необходимо провести в каждом районе'со
вещание председателей сельпо и заведу
ющих крупными магазинами. На этом 
совещании должны быть представлены об
разцы и описи товаров, не пользующихся 
спросом, а таклсе заявки на недостающие 
товары. Тут же между сельпо надо орга
низовать покупку и продажу этих това
ров. Подобные мероприятия, проведенные 
между районами, вполне себя оправдали. 
Осуществив их между сельпо, мы сделаем 
первый крупный шаг в выполнении нака
зов пайщиков в улучшении торговли на 
селе.

Необходимо сказать, что многих товаров 
в сельской торговой сети не бывает и по
тому, что предприятия местной и коопера
тивной промышленности не выполняют 
своих обязательств перед кооперацией. На
пример, колхозам нужны в большом коли
честве дуги, однако промысловая коопера
ция свертывает их выработку. В резуль
тате при потребности в 5— 7 тысяч дуг, 
в торговую сеть в 1953 году было сдано 
только 200 штук. В большом количестве 
требуются металлические кровати, умы
вальники, ковши, скобяные изделия, 
чайные и столовые ложки, утюги и мно
гие другие товары. Основываясь на требр- 
ваниях пайщиков, облпотребсоюз ежегод
но дает облторготделу на эти товары за
явки. Из облторготдела они передаются 
в облплан, но, как показывает практика, 
на этом круг замыкается, а товары мест
ного производства сельпо так и не полу
чают. Пора положить конец этой бумаж
ной карусели.

Руководители оптовых баз должны уде
лять сельским потребителям постоянное 
внимание. До cijx пор база рыбторга 
(управляющий тов. Янковская) часто 
срывала нам отгрузку товаров. База глав- 
торготдела (управляющий тов. Баранов) 
систематически не отгружает в районы 
товаров требуемого ассортимента. Плохо 
обеспечивает кооперацию и нефтеснаб 
(управляющий тов. Сажич), поэтому на 
многих базах нет осветительного кероси
на, бензина, а также смазочных материа
лов, что вызывает законные нарекания со 
стороны колхозов и сельского населения. 
Руководители оптовой торговли должны 
помнить, что выполнение наших обяза
тельств перед пайщиками во многом за
висит и от их четкой работы. В этом 
большом деле они не должны считать се
бя посторонними.

Большая работа должна быть проведена 
по изучению спроса населения. С этой 
целью необходимо изменить и методы 
планирования завоза товаров. Если раньше 
товары завозились, по так называемому, 
удельному весу, то сейчас надо организо

л
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Готовясь достойно встретить выборы в Верховный Совет СССР, коллектив 
графитного цеха Томской карандашной фабрики несет стахановскукИвахту. Мно
гие работницы ежедневно перевыполняют нормы выработки.

На снимке (слева направо): начальник графитного цеха 3. Я. Попьгаанова. 
работницы М. Т. Фролова, В. С. Захарова, вьшолняющие сменные нормы на 
2 0 0 — 220 процентов. Фото Ф. Хитриневича.

На трудовой вахте
Готовясь к предстоящим выборам в 

Верховный Совет СССР, коллектив ка* 
рандашной фабрики несет трудовую вах
ту. Рабочие, инженерно-технические ра
ботники я  служащие предприятия реши
ли досрочно, ко дню выборов, закончить 
производственный план 1-го квартала по 
выпуску карандашей и выработать сверх
плановой продукции на 200 тысяч руб
лей.

В эти дни соревнуются 25 бритад, свы
ше 700 рабочих оспаривают первешетво 
в индивидуальном соревновании.

1есопильный цех —  один из основных 
цехов фабрики, от ритмичной работы ко
торого зависит выполнение производствен
ной программы всеми цехами предприя
тия. Достаточно остановиться двум— трем 
станкам, и будет нарушен весь техноло
гический процесс производства, превра
тится поток обработки карандашной до
щечки.

Это, хорошо знают вое члены коллек
тива цеха. В дни вахты цех работает 
бесперебойно, (кобенно хорошо трудится 
бригада рамщиков, руководимая тов. Пу- 
тиенко. Бригада тов. Путиенко отлично 
освоила технологию раскроя и в соревно
вании держит первое место среди бригад 
рамщиков. В 1953 году члены бригады 
выполнили свьппе 1,5 годовых норм. Ян
варское обязательство бригада намного* 
■перевыполнила.

Линия потока обработки древесины ве
дет на участок торцовых пил, где 
карандашные бруски расторцовываются 
на чурку. В две линии стоят торцо
вые пилы. Их обслуживает 11 тор- 
цовщиц. Труд работниц ежечасно отра- 
ЯЕается на показателях часового графика.

Все рабопгацы добились хороших по
казателей. У одного из станков прикреп
лен красный переходящий флажок. Здесь 
работает лучшая, торцовщица ц еха i p b . 
Чедигезова. Она добилась лучших резуль
татов в соревновании. При сменном зада
нии 5 кубометров, работница распяливает 
до 6— 6,5 кубометра карандашной чур
ки. С начала года Чедигезова уже выра
ботала сверх плана свыше 30 кубометров 
чурки, значительно перевыполнив обяза
тельства, взятые ко дню выборов.

От Чедигезовой не отстают работницы 
комсомолка тов. Сизых и тов. Желикова.

Делительный цех —  наибольший цех 
фабрики, насчитывающий в своем соста
ве свыше 200 человек молодежи и ком
сомольцев. Сюда беспрерывным потоком 
по лейте транспортера нашравляется из

лесопильного цеха чурка для раскроя на 
карандашную дощечку. В цехе пол
ностью механизирован труд. Цех должен 
подать в сутки на сортировку до 6() ру- 
бометров карандашной дощечки.

Здесь высокой производительности тру-* 
да добилась бригада станочниц, где 
бригадиром комсомолка тов. Иванова. Ев 
бригада имеет наивысшие производствен
ные показатели. Члены бригады освоили 
по нескольку профессий. Это им позволи
ло высвободить одного человека на дру
гую операцию.

Взятые ко дню выборов социалистиче
ские обязательства бригада значительно 
перевыполняет, давая продукцию отлич
ного качества.

На участке сортировки карандашной 
дощечки переходящее знамя держит ком
сомольско-молодежная бригада тов. Ада
мович. Взятые обязательства ко дню вьд- 
боров, члены бригады в январе перевы
полнили на 20 процентов.

Неплохо работает и карандашный цех. 
Взяв повышенное социалистическое обя
зательство ко дню выборов, ■ карандашни- 
Би решили дать в феврале продукции на 
910 тысяч рублей, что значительно пре
вышает плановую сумму. Многие станоч
ницы с честью выполняют свои обяза
тельства и дают карандаши хорошего я 
отличного Качества.

В сушнльно-морильном цехе фабрики 
заканчивается обработка карандашной до
щечки. Наивысших показателей в этом 
цеху добилась Галя Лукьянова. 9 февра
ля она дала рекордную выработку —  
отсортировала 17 ящиков готовой продук
ции, выполнив норму на 220 процентов. 
Сейчас она дает продукцию в счет второй 
половины марта. Свои социалистические 
обязательства Лукьянова выполнила на 
месяц ранее срока.

Также по-стахановски трудятся сорти
ровщицы тт. Ворошкевич, Говор и дру
гие. Они ежедневно выполняют задания 
на 150— 180 процентов.

Во всех цехах, сменах и на производ
ственных участках в предвыборные дни 
чувствуется особенный подъем. Многие 
передовики производства в эти дни ра
портуют о досрочном завершении фев
ральского плана. 62 человека уже завер
шили выполнение двухмесячного задания 
и дают продукцию в счет марта.

Досрочное выполнение взятых обяза
тельств будет лучшим подарком коллекти
ва фабрики ко дню выборов.

И. АНТОНОВ,
начальник отдела труда и зарплаты.

вать завоз на основе заявок самих мага
зинов, сельпо, райпотребсоюзов. Надо уже 
сейчас связаться с колхозами, выяснить 
их потребности в строительных материа
лах, товарах для весенне-посевной кампа
нии и других, получить заявки и на ос
нове их планировать завоз в торговые 
предприятия. Планы завоза товаров на
родного цотребления необходимо обсудить 
на собраниях пайщиков.

Необходимо привести в надлежащее со
стояние и расширить материальную базу 
кооперативных организаций. В прошлом 
году Б области было построено 22 магази
на, 2 чайные, хлебопекарня, 33 склаш и 
овощехранилища и ряд других объектов.

Однако строительство в ряде районов 
идет плохо. План капитального строитель
ства в целом выполнен по области немно
гим больше 60 процентов. Плохо осущест
вляют строительство Парабельскин рай
потребсоюз, выполнивший план строитель
ства всего лишь на 39 процентов. Между 
прочим, для этого района, по ходатайству 
районных организаций, еще в 1951 году 
было выделено 300 тысяч рублей на 
строительство чайной в селе Нарым. Про
шло 3 года, а к строительству чайной, по 
существу, еще и не приступали.

Еожевниковский райпотребсоюз выпол
нил план строительства на 5 процентов. 
Чайная в районном центре находится в 
крайне плохом помещении, однако ассиг
нованные на строительство средства оста
лись неиспользованными. Плохо ведут 
строительство торгово-складских помеще
ний Пышкино-ТроицЕий, Шегарский, Те- 
гульдетский, Васюганский и Верхне-Еет- 
скйй райпотребсоюзы. Между тем, без рас
ширения материально-технической базы 
в торговых организациях нельзя ликвиди
ровать ра'зрыв между ростом товарооборота 
и торгово-складской сети, а следовательно, 
нельзя решить и вопрос крутого подъема 
Т0РГ0В.ЛИ на селе.

Многотысячный актив пайщиков тре
бует изменить отношение к строительству

магазинов и столовых. В 1954 году на 
капитальное строительство и ремонт ас
сигновано свыше семи с половиной мил
лионов рублей. Нужно принять меры, 
чтобы они были освоены полностью.

На конференциях пайщиков был поднят 
вопрос и ю том, что многие руководители 
райпотребсоюзов еще не осозна.ти всей 
ответственности кооперации за улучшение 
обслуживания работников машинно-трак
торных станций. Поэтому общественное 
питание трактористов в ряде районов не 
организовано. Магазины в селах, где на
ходятся МТС, работают плохо. Упреки эти 
вполне справедливы. Задача работников 
потребительской кооперации —  организо
вать торговлю при МТС так, чтобы меха
низаторы были обеспечены всем необходи
мым. Особенно важно в кратчайший срок 

I открыть при каждой МТС столовую. В ре- 
' шении этой задачи потребительской ко

операции необходима помощь директоров 
МТС, которые должны представить поме
щения. Должны быть предоставлены 
помещения и под магазины.

Сейчас вся страна готовится в выборам 
в Верховный Совет СССР. Задача работни
ков торговли на основе широкого развер
нутого соревнования добиться резкого 
улучшения торговли. С этой целью необ
ходимо всячески поддержать инициативу 
коллектива работников Эуштинского сель
по, Томского района, взявшего обязатель
ство к 14 марта выполнить план I квар
тала по товарообороту, заготовкам, паена- 
коплению и кооперированию новых пай
щиков.

Воодушевленные решениями партии и 
правительства, направленными на улуч
шение благосостояния советского народа, 
работники потребительской кооперации 
области, при повседневной помощи пар
тийных и советских организаций, добьют
ся коренного улучшения в своей работе.

Ф. ГАЛАКТИОНОВ, 
председатель облпотребсоюза.
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Подписание Протокола о взаимных поставках 
товаров СССР и Германской Демократикеской 

Республики на 1954 год
, В последнее время в Москве проходили 

лереговоры между Министерством внешней 
торговли СССР и Торговой делегацией Гер
манской Демократической Республики о 
товарообороте на 1954 год.

13 февраля эти переговоры были 
успешно завершены подписанием Про
токола о взаимных поставках товаров 
СССР и ГДР на 1954 год.

В ходе переговоров стороны еще раз 
подтвердили свое стремление всемерно рас
ширять торговые отношения между двумя 
странами.

При обсуждении вопросов торговли было 
уделено вни.мание тому важному факту, 
что в связи с решением Советского Прави
тельства о прекращении с 1 января 1954 
гола взимания германских репараций, о 
безвозмездной передаче в собственность 
ГДР советских предприятий в Германии и 
сокращении оккупационных расходов, в 
Германской Демократической Республике, 
освобождаются товарные ресурсы кото
рые теперь германская сторона может 
продавать на коммерческих началах.

Советский Союз будет закупать в ГДР 
в 1954 году суда, вагоны, прокатное и 
другое оборудование, ранее поставлявшееся 
по репарациям, а также другие товары, 
которые СССР обычно импортировал из 
ГДР в прошлые годы.

В Германскую Демократическую Рес
публику будут поставляться из Совет
ского Союза зерно, продово.тьствие, хло
пок, шерсть, черные и цветные металлы 
и другие товары, в которых нуждается 
ГДР.

Обьем взаимных поставок товаров в 
1954 году значительно возрастет против 
прошлого года. По сравнению с 1950 го
лом, когда между СССР ' и ГДР впервые 
было заключено торговое соглашение, то
варооборот в 1954 году увеличится почти 
в три раза.

С Советской стороны Протокол подпи
сал Министр внешней торговли И. Г. Ка
банов, с Германской стороны Министр 
внешней и внутригерманской торговли 
К. Грегор.

ОБРАЗЦОВО ПОДГОТОВИТЬСЯ К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ
««*■

П одготовку к  с е в у  з а в е р ш и м  
ко дню выборов

..Колхозники нашей сельхозартели по-бо- 
евому развернули подготовку в весеннему 
севу. Засыпав семена зерновых и техни
ческих культур под всю посевную пло
щадь, все три полеводческих бригады ве
дут очистку семян. С утра до позднего ве
чера не умолкает шум зерноочиститель
ных машин у колхозных складов. Колхоз
ники во главе с агрономом Басаргиной 
уже довели до посевных кондиций первого 
и второго классов 1.490 центнеров семян 
овса и пшеницы. Вместо 5 тонн по норме 
еже,шевно очищают 7,5 тонны зерна.

Много в эти дни работы и у колхозных 
кузнецов. Ремонт сельхозиввентаря дове
рен опытным людям. Бессменно в течение 
20 лет работает на ремонте инвентаря 
кузнец тов, Онищенко, ему хорошо помо

гает молотобоец тов. Клинчук. Они отре
монтировали 18 плугов, 56 борон, все се
ялки. Шорники привели в порядок 35 
комплектов сбруи.

Навоз на поля вывозится трактором и 
тягловой силой. Пол посев пшеницы и ов
са уже вывезено свыше 1.500 тонн наво
за. Заготавливаются смеси для изготовле
ния торфоперегнойных горшочков.

Напряженной жизнью живут сейчас 
члены сельхозартели. У них одно стремле
ние —“  к 14 марта, ко дню выборов в 
Верховный Совет СССР полностью завер
шить подготовку к  весеннему севу.

А. КАЗАНЦЕВ, 
првдседатель колхоза имени 

Ворошилова, Бакчарского района.

Повысим урожай всех культур
Выполняя мероприятия, намеченные в 

постановлении сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, колхозники нашей сельхозартели 
деятельно готовятся к весеннему севу.

Особое внимание в нынешнем году мы, 
уделили семенам —  основе будущего уро
жая. Все семена тщательно очищены, про
верены в контрольно-семенной лаборато
рии, имеют всхожесть не ниже 97— 98 
процентов. Не позже 15 апреля проведем 
обогрев семян по методу академика ■ Лы
сенко.

В нынешнем году мы имеем все возмож
ности для того, чтобы значительно повы
сить урожайность всех сельскохозяйствен
ных культур. Озимую рожь на площади 
122 гектара посеяли по вновь освоенным 
землям, шпенипу, овес и другие культу
ры посеем по зяби, которой у нас имеется

571 гектар. Кроме того заготовлено 20 
гектаров черных паров. Таким образом, 
весновспашки у нас почти гЛ будет. Ве
сенний сев проведем за 10— 12 дней.

Недавно колхоз купил 28 тонн мине
ральных удобрений, на поля вывезено 
много навоза, ведется сбор золы и курино
го помета. Через несколько дней начнем 
и.зготовление торфоперегнойных горшоч
ков.

Имеются у нас и серьезные недостатки 
в подготовке к весеннему севу. Медленно 
идет ремонт сельхозинвентаря и тран
спортных средств. На 60 процентов кол
хоз не обеспечен сбруей, а в магазинах 
потребкооперапии ее в продаже н^т.

Г М43ИНА.
агроном колхоза имени Ворошилова, 

Шегарского района.

С а м о те к  в в аж н о м  деле
В колхозах Каргасокского района по-на

стоящему еще не начата подготовка к 
весеннему севу. В районе нет артели, в 
которой бы все семена были доведены до 
посевных кондиций.

Медленно идет ремонт плугов, сеялок, 
культиваторов. К 10 февраля в районе от
ремонтировано лишь 30 процентов сель
скохозяйственного инвентаря. А такие 
колхозы как «Победа» (председатель тов. 
Балдрцкий), «Заря революции» (председа
тель тов Калмыков), имени Ильича (пред
седатель тов. Петелин), имени Кутузова 
(председатель тов. Кротенко). еще не при
ступали к ремонту сельхозинвентаря

Плохо руководит подготовкой колхозов 
района к весеннему севу районное управ
ление сельского хозяйства. Руководители 
управления плохо знают положение дел 
на местах. Пользуясь этим, председатели 
некоторых колхозов сообщают в управле
ние дутые цифры о ремонте инвентаря, 
очистке семян Так в сводке из колхоза 
«Большевик» (председатель тов. Фо.ми- 
ных) указывается, что в колхозе отремон
тировано 3 сенокосилки В сводке из кол
хоза имени Маленкова, подписанной пред
седателем колхоза тов Нестерко. указы
вается, что отремонтировано 10 плугов и 
3 культиватора В действительности, в 
этих сельхозартелях ремонт инвентаря 
еще не начат.

К весне на колхозные поля района дол
жно быть вывезено более 25 тысяч тонн 
навоза, но вывозка навоза идет м''дленно. 
Куриный помет и зола не собираются, 
минеральные удобрения выкупил и вывез 
только один колхоз.

в  5 колхозах района в нынешнем году 
намечается выращивание овощей, капу
сты, моркови, свеклы и т. д. Однако ово
щеводческие звенья в колхозах не. уком
плектованы, подготовкой парников и теп
лиц никто не занимается.

Районное управление сельского хозяй
ства до сих пор не разработало мероприя
тия по увеличению урожайности картофе
ля и овощей в колхозах района.

—  Не знаем, как нужно изготовлять

! торфоперегнойные горшочки. Пока колхо- 
j зам порркомендивать ничего не можем. Ду
маем вызывать из леспромхоза инжене ра, 
чтобы он помог сделать станок для их из
готовления, —  заявляют начальник рай
онного управления сельского хозяйства 
тов. Фатеев и главный агроном тов. До ло
то ва.

Ничего не сделано в районе и для ши
рокого применения квадратно-гнездового 
способа посадки картофеля

Из рук вон плохо ведется в районе 
пропаганда достижений передовиков сель
скохозяйственного производства. Осенью 
намечалась организапия агротехнических 
курсов в пяти колхозах. Однако занятия 
на курсах ведутся, неорганизованно.

Колхозники не знают ничего о торфо
перегнойных горшочках, никто не' рагска- 
зал им о том как и для чего нужно вво
дить квадратно-гнездовой и квадратный 
способы посадки картофеля и овощей.

Прошло уже свыше четырех месяцев с 
момента выхода в свет постановления 
сентябрьского Пленума ПК КПСС, но в 
Еаргасокском управлении сельского хозяй
ства еще только собираются разрабаты
вать конкретные мероприятия по выпол
нению этого постановления.

Плохо РУКОВО.ДИТ сельским хозяйством 
района и областное управление сельского 
хозяйства. До сих пор оно не выслало в 
район план агпотехнических мероприятий 
на 1954 год Высланный областным уп
равлением сельского хозяйства план сева 
зерновых культур и картофеля идет враз
рез с введенными в колхозах севооборо
тами. Таким образом, в колхозах до сих 
пор неизвестно точно, сколько и каких 
культур нужно сеять, а, следовательно,—  
сколько нужно для этих культур семян.

Весна не ждет. Долг районного управ
ления сельского хозяйства —  коренным 
образом перестроить методы своего руко
водства колхозами, добиться, чтобы каж
дый сеющий колхоз района пришел к  ве
сеннему севу хорошо подготовленным.

Н. СТАДУХИН.

Б Е Р Л И Н С К О Е  С О В Е Щ А Н И Е
министров иностранных дел четырех держав

Недооцениваю т удобрения
Известно, каким мощным средством 

повышения урожайности являются мине
ральные удобрения. Но странное деле ру
ководители многих сельхозартелей, ратуя 
на словах за высокие урожаи, не прояв
ляют ни малейшей заботы о том, чтобы 
обеспечить свои колхозы у.10прениями Сей
час на складе «Сельхозенаба» в с Молча
нове лежит 1 160 центнеров ра.зличных 
минеральных удобрений но лишь один 
колхоз —  имени Молотова приступил к 
их вывозке.

Бывают случаи, когда уже вывезенные 
удобрения не используются. Так, в авгу
сте 1953 года по заявке правления колхо
за '(Страна Советов» на .усадьбу колхоза 
было завезено 23 тонны удобрений. Одна

ко при попустительстве бывшего председа
теля колхоза тов Шелудякова и агронома 
тов Южакова эти удобрения не были раз
везены по полям, их даже не убрали на 
склад

Плохо применяются в районе также 
ядохимикаты для борьбы с вредителями и 
болезнями растений Их приобретают и 
применяют только колхозы имени Стали
на. имени Молотова и «Путь к  коммуниз
му».

Пора покончить с недооценкой мине
ральных удобрений а ядохимикатов Ра
ботники райисполкома занимают в этом 
вопросе позицию невмешательства.

П ЖУКОВ, 
зав. складом «Сельхозенаба».

БЕРЛИН, 13 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня под предсе.дательством 
А. Идена состоялось девятнадцатое заседа
ние министров иностранных дел четырех 
держав. Продолжалось обсуждение третьего 
пункта повестки дня —  «Об австрийском 
государственном договоре».

Как известно, на вчерашнем заседании 
делегация СССР внесла свои предложения, 
направленные в скорейшему восстановле
нию свободной и независимой Австрии и в 
урегулированию австрийского вопроса в 
соответствии с имеющимися соглашениями 
четырех держав.

Первым на сегодняшнем заседании вы
ступил руководитель делегации австрий
ского правительства —  министр иност
ранных дел Австрии Л. Фигль, который, в 
соответствии с принятым вчера четырьмя 
министрами решением, участвует в об
суждении австрийского вопроса. Фигль 
заявил, что австрийское правительство на
деется на полное восстановление свободы 
и суверенитета Австрии и что под словом 
«свобода» оно понимает прекращение ок
купации Австрии путем вывода из нее 
всех инО'Странных войск в течение 90 
дней после вступления в силу государст
венного договора. Фигль, однако, не сказал 
ничего о том, как, по его мнению, можно 
обеспечить такое решение австрийского 
вопроса, при котором Австрия могла бы 
развиваться как демократическое, миролю
бивое и действительно независимое госу
дарство. Что касается советских предло
жений, то он ограничился заявлением о 
том, что они вызывают у австрийского 
правительства «глубокое разочарование». 
Фигль, не развивая дальше этой иыгли, 
не привел никаких доводов в обоснование 
своего заявления и остановился лишь на 
том пункте советского предложения, в ко
тором излагается позиция СССР в вопросе 
о выводе иностранных войск из Австрии, 
заявив, что этот пункт неприемлем.

В. М. Молотов, отметив, что Фигль кос
нулся только одного вопроса из тех пред
ложений. которые были сделаны совет
ской делегацией, сказал, что такого poia 
выступлекие не дает ясного представления 
о позиции правительства Австрии по от
ношению к советскому предложению в 
целом. В. М. Молотов выразил надежду, 
что австрийская делегация, а также деле
гации США, Франции и Англии выск-'ь 
жутся по советским предложениям в их 
полном объеме.

Затем выступил Д. Даллес. Игнорируя 
тот факт, что советское предложение 
предусматривает завершение подготовки 
согласованного в основном в 1949 году 
между четырьмя державами проекта госу
дарственного договора с Австрией, Даллес 
утверждал, что принятие советского пред
ложения якобы «исказило бы австрийский 
государственный договор» и что пришлось 
бы «начать его редактирование вновь, на
чиная от преамгбулы и до конца».

Да.длес возражал против советского пред
ложения о том. чтобы в текст г01сударст- 
венного договора с Аветрией была вк.дю- 
чена статья, обязывающая Австрию не 
вступать в какие-либо коалиции или во
енные союзы, направленные против любой 
державы, принимавшей участие своими 
вооруженными силами в войне против 
Германии и в освобождении Австрии, а 
также не допускать создания на австрий
ской территории иностранных военных 
баз и использования в Австрии иностран
ных военных инструкторов и специали
стов.

Нетрудно понять причины отрицатель
ного отношения делегации США к  ■ этому 
советскому предложению, и.метощему 
целью обеспечить независимость Австрии 
и не допустить осуществления планов 
аншлюсса Австрии со стороны Западной 
Германии или со стороны военной груп
пировки западноевропейских стран, в ко
торой главное место отво.тится Западней 
Германии. Однако сам Даллес предпочел 
замаскировать эти причины своего отри
цательного отношения К советскому пред
ложению неясными рассуждениями на те
му о «нейтралитете». Он утверждал, буд
то советское предложение «навязывает» 
Австрии политику «нейтралитета».

Даллес пытался оспорить высказанную 
во вчерашнем заявлении В. М. Молотова 
мысль о том, что заключение мирного до
говора с Германией, который исключал 
бы возможность возрождения герман кого 
милитаризма, послужило бы важнейшей 
гарантией развития Австрии как само
стоятельного, независимого государства. 
Даллес голословно заявил, что такая аргу
ментация «не убедительна». >

Затем Даллес выразил свое несогласие 
с предложением В. М. Молотова поручить 
заместителям министров иностранных дол ; 
рассмотреть вопрос о Триесте в целях 
обеспечения того, чтобы город Триест и 
прилегающая к  нему территория не ис
пользовались в качестве военной базы.

Вслед за Даллесом выступил Ж. Бидо. 
Он заявил, что предложения, внесенные 
советской делегацией, будто бы продикто
ваны «нежеланием восстановить суверени
тет и независимость Австрии». Очевидно 
понимая, что невозможно найти доводы в 
пользу такого утверждения, Бидо заявил, 
что он «не считает необходимым обсуж
дать предложения советской делегации 
пункт за пунктом».

Еа(щясь некоторых пунктов советского 
предложения, Бидо просто объявлял их 
«неприемлемыми», не приводя никаких 
аргументов. Он голословно отрицал связь 
между вопросом о восстановлении незави- 
еимо>сти Австрии и о заключении мирного 
договора с Германией. Особенное недоволь
ство Бидо вызвало советское предложение 
о том, чтобы текст государственного до
говора с Австрией был дополнен статьей, 
обязывающей Австрию не вступать ни в 
какие коалиции или военные союзы, на
правленные против любой державы, при
нимавшей участие в войне против Герма
нии и в освобождепрги Австрии. Он зая
вил. что такое предложение Австрия при
нять не может.

Таким образом. Бидо выступил против 
предложения, имеющего целью предупре
дить попытки нового аншлюсса Австрии, 
планы которого вынашиваются западногер
манскими милитаристами и реваншистами 
и встречают поддержку в определенных 
австрийских кругах.

Бидо утверждал, что он готов от имени 
французской делегации дать заверения в 
готовности правительства Франции сфор
мулировать по вопросу о недопущении ан
шлюсса точные обязательства «в рамках 
германского урегулирояания». Однако Ви
де так и не сказал, почему он возражает 
против ясного и конкретного предложения 
советской делегапии, направленного к то
му, чтобы гарантировать действительную 
независимость Австрии и не допустить ее 
поглощения германскими милитаристами. 
В заключение Било настаивал на приня
тии вчерашнего предложения Идена, со
гласно которому настоя1цее совещание че
тырех министров должно заняться рас
смотрением резервированных до сих пор 
статей проекта австрийского государствен
ного договора.

Затем взял слово А. Иден. Он высказал
ся против предложений, внесенных совет
ской делегацией Особенно настомчипо 
Иден возражал как раз против тех пунк
тов советских предложений, которые име
ют целью предупредить попытки нового 
аншлюсса и обеспечить Австрии подлин
ную независимость. Касаясь предложения 
советской делегации поручить заместите
лям министров иностранных дел подгото
вить в трехмесячный срок окончательный 
текст государственного договора о восста
новлении независимой и демократической 
Австрии, Иден пытался пре,гставить это 
предложение как невыполнимое. Как мо
гут наши зам!ч;тители, сказал он, достичь 
соглашения, когда до сих пор они не 
смогли в течение длительного срока лик
видировать наши разногласия? Иден умол
чал о том. что такое положение явилось 
следствием нежелания трех западных дер
жав достичь соглашения по австрийскому 
вопросу и их стремления всячески затя
гивать переговоры. Отрицая возможность 
достичь соглашения но австрийскому воп
росу в трехмрсячный срок, Иден, воппеки 
логике, настаивал па своем предложении 
о том, чтобы не согласованные до сих пор 
статьи договора были рассмотрены и сог
ласованы на нынешнем совещании ми
нистров иностранных дел четырех держав.

Выступивший затем во второй раз 
Л. Фигль сказал, что он уполномочен зая
вить о решимости правительства Австрии 
не присоединяться ни к каким военным 
союзам. Он добавил, что не считает воз
можным связывать вопрос о Триесте с 
вопросом об австрийском готударствсцном 
договоре, хотя, как известно, В М Моло
тов в своем заявлении показал наличие 
связи между этими двумя проблемами.

После выступления Фигля взял слово 
В. М. Молотов. Пн отметил, что минллст- 
ры трех запацных держав в своих вы
ступлениях по поно.ту советских предло
жений по ainrrpHffCKOMy вопросу сделали 
осе, чтобы затемни'гь их cyniecTBO, запу- 
та'гь вопрос и отдалить таким обра.зом 
принятие решения. В связи с .этим 
В. М. Молотов напомнил содержание со
ветских предложений и вновь разъяснил 
пх действительный смысл.

Советское правительство, сказал Моло
тов. предложи.то в короткий срок решить 
вопрос о заключении государственного 
договора с Австрией. Но нам здесь гово
рят, что предложенный нами срок, т. е. 
три месица, слишком велик. Можно дого
вориться о том, чтобы сократить предло
женный срок с трех до двух или до однэ- 
го месяца.

В. М. Молотов указал, что советская 
делегация преалагает уже на данном со
вещании принять решение о том, что по 
заключении договора оккупация Австрии 
оканчивается, все контрольные органы 
четырех держав в Австрии ликвлд,тируют- 
ся и ни одна из четырех держав не ос
тавляет за собой оккупационных функ
ций.

Советское правительство пошло на
встречу пожеланиям австрийского прави
тельства о том, чтобы Австрия покрыла 
платежи Советскому Союзу за бывшие 
германские активы, согласно статье 35 
проекта государс.твенного договора, не дол- 
■ларами, а товарньши поставками. Что же 
тут плохого? —  спросил Молотов. Поче
му мы должны откладывать решение это
го вопроса? Разве наше предложение не 
улучшает положения Австрии? В. М. Мо
лотов отметил тот факт, что наиболее 
непримиримую позицию по отношению к 
советским предложениям, касающимся 
Австрии, занял сегодня г-н Иден.

В. М. Молотов показал несостоятель
ность возражений против советского пред
ложения о выводе из Вены всех иност
ранных войск одновременно с ликвидаци
ей союзническ-ой комиссии. Мы предла
гаем осуществить выво^д иностранных 
войск из Вены, сказал Молотов, одновре
менно с подписанием австрийского до
говора. Согласно же этому договору, Ав
стрия имеет право иметь свою армию, 
свои воинские части во всей сТ1)ане, в 
том числе и в Вене. Таким образом, со
ветское предложение идет навстречу ин
тересам Австрии.

Далее В. И. Молотов ответил на возра
жения против советского предложения об 
отсрочке, впредь до заключения мирного 
договора с Германлдей, вывода войск че
тырех держав, находящихся на террито
рии соответствующих зон Австрии. Он 
указал, что неправильными являются по
пытки изобразить это предложение как 
продолжение оккупации, поскольку вре
менно остающиеся в Австрии войска че
тырех держав не будут являться оккупа
ционными войсками, не будут выполнять 
оккупационных функций и не будут вме
шиваться в дела австрийской администра
ции и в общественно-политическую жизнь 
страны. В. М. Молотов указал, что т£о 
кто пытается пред1став(ить временное ос
тавление воинских частей четырех дер
жав в Австрии на определенный срок как 
оккупацию, должны были бы ответить на 
вопрос, почему же о'Ни не считают окку
пацией наличие американских военных 
баз на территории Франции, Италии, Гре
ции, Норвегии, Исландии и других ^госу- 
дарств.

В. М. Молотов напомнил, что советское 
предложение об оставлении на террито
рии Австрии на определенный срок войск 
четырех держа-в продиктовано необходи
мостью предупредить попытки нового ан

шлюсса. Касаясь необоснованных утверж
дений о том, >Ш) вопрос об аншлюссе 
не играет якобы серьезной роли, В. М. 
Молотов привел ряд фактов, показываю
щих, что как в Западной Германии, так 
и в Австрии широко осуществляется дея
тельность, направленная к  включению 
Австрии в состав Западной Германии.

Мы помним, например, с к а т  Молотов, 
выступление западногерманского минист
ра Кайзера в марте прошлого года, когда 
он, говоря об отношениях между Запад
ной Германией и Австрией, выражал уве
ренность* в том. что созданные после 
1945 года границы скоро падут. Такие 
заявления делались не только Кайзером. 
Мы знаем и о том, что происходят встре
чи членов солдатских союзов Западной 
Германии и Австрии. В этих встречах 
участвуют десятки тысяч солдат и офи
церов бывшей гитлеровской армии, как 
из числа немцев, так и из числа авст
рийцев, и д'ам ведется открытая, ого.д1Т- 
лая цропаганда идеи аншлюсса. Враждеб
ная австрийскому государству деятель
ность проводится также членами австрий
ской неофашистской организации «Союз 
независимых». Лидер «Союза независи
мых» бывший полковник, ныне депутат 
австрийского парламента Штендебах вы
ступил в австрийском парламенте в ав
густе 1953 года в призывал не при.'шз- 
вать положений проекта государственного 
договора, запрещающих аншлюсе, в част
ности, статью 4 проекта.

Мы считаем, сказал В. М. Молотов, 
что мимо таких фактов пройти нельзя. 
Конечно, если бы был заключен мирный 
договор с Германией, который был бы 
поднисан Францией, Англией, США и Со
ветским Союзом и который обеспечивал 
бы дальнейшее развитие Германии IWK 
миролюбивого демократического государ
ства, тогда бы опасения насчет аншлюсса 
отпали бы, и соответствующие советские 
предложения, направленные к предупреж
дению аншлюсса. были бы излишними. 
Из этого следует, что надо ускорить за
ключение мирного договора с Германией, 
который даст возможность удовлетворить 
законные национальные требования гер
манского народа и будет содействовать 
укреплению мира в Европе.

Касаясь заявления Бидо о том, что для 
Австрии неприемлемо советское предложе- 
кие, обязывающее ее не вступать в ка- 
кие-.тибо коалиции или военные союзы, 
направленные против любой державы, 
принимавшей участие своими вооружен
ными силами в войне против Гер.мании и 
в освобождении Австрии. Молотов спро
сил: кто дал право кому-либо говорить за 
Австрию, особенно в данный момент, ког
да представителя Австрии участвуют в 
совещании. В. М. Молотов отметил, что 
Фигль. выступавший сегодня дважды, не 
заявлял о том, что считает неприемле
мым упомянутое советское предложение. 
Наоборот, австрийское правительство за
являет о том. что оно не присоединится 
ни к каким военным союзам. Здесь ж<>, 
заметил Молотов, пытаются убедить нас, 
и не только нас, а, вициио, я представи
телей Австрии в том, что она должна от- 
ка.заться от такой позиции.

В. М. Молотов вновь подчеркнул, что 
между вопросом о Триесте и австрийским 
вопросом существует онределенная связь. 
Советская делегация предложила поручить 
заместителям министров иностранных дел 
рассмотреть вопрос о Триесте в целях 
обеспечения того, чтобы Триест и приле
гающая к нему территория не использо- 
вмись в качестве военной базы. Ставя 
вопрос о том, чтобы был, наконец, вы
полнен мирный договор с Италией в ча
сти. касающейся Триеста, Советское пра
вительство руководствуется заботой о том, 
чтобы с Австрией не получилось того же 
самого, что и со Свободной Территорией 
Триест и чтобы австрийский договор вы- 
полня-тся не так, как выполняется италь
янский мирный договор. В заключение 
В. М. Молотов заявил, что предложения 
Советского правительства являются прак
тическим шагом, направленным к скорей
шему решению австрийского вопрога, и 
предложил перейти к конкретному обсуж
дению этих предложений.

Даллес, взявший слово вслед за В. М. 
Молотовым, уклонился, однако, от обсуж
дения советских предложений. Он сказал, 
что следует в соответствии с предложе
нием Идена заняться рассмотрением несо
гласованных статей проекта австрийского 
государственного договора.

После этого Иден заявил, что О'Н наме
рен заняться ра1Ссмотрением одной из 
этих статей.

Однако В. М. Молбтов заметил, что 
предложение Даллеса еще не принято и 
что его следует обсудить. Путь обсужде
ния австрийского вопроса, который пре
дусматривается вчерашним предложением 
Идена, сказал Молотов, уведе(г нас дале
ко от главной цели. Мы должны выде
лить те вопросы, которые заслуживают 
первоочередного рассмотрения. В против
ном случае совещание рискует заняться 
второстеиенными вонросами, и у него не 
останется времени для обсуждения более 
существенных и более важных вопросов.

После этого, хотя согласованного peuie- 
ния о порядке дальнейшей работы не бы
ло принято, Даллес, Бидо и Иден начали 
делать свои замечания по статьям проек
та австрийского государственного догово
ра, перечисленным во вчерашнем npei- 
ложении Идена. Бидо и Иден заявили, что 
они готовы принять советскую редакцию 
статей, которые ранее были несогласо
ванными. Даллес сказал, что он готов 
принять статью 16 договора в со'ветской 
редакции.

В. М. Молотов вновь обратил внимание 
министров трех западных, держав на то. 
что более целесообразно сначала догово
риться _ по основным положениям проекгн 
австрийского договора. Он указал, что 
следовало бы, в частности, рассмотреть 
Советское предлолсение о включении в 
текст договора дополнительной ст;ггьи, 
обязывающей Австрию не вступать ь ка-

кие-лкбо коалжнии или военные союзы, 
направленные против любой державы, 
принимавшей участие своимш вооружен
ными силами в войне против Германии и 
в освобождении Австрии.

Однако Даллес. Бидо и Иден, не счи
таясь с общепринятым порядком ведения 
дискуссии, продолжали придерживаться 
тактики, направленной на то, чтобы от
кладывать обсуждение советских предло
жений и подменять обсуждение основных 
вопросов отдельными замечаниями по раз
личным статьям проекта договора, ука
занным во вчерашнем предложении Идена.

После некоторой дискуссии министры 
условились рассмотреть на завтрашнем 
заседании процедуру дальнейшего обсуж
дения третьего пункта повестки дня —  
«Об австрийском государственно-м догово
ре».

Иден в качестве председательствующе
го объявил, что завтра состоится заседа
ние, на кото'ром 'будет продолжено обсуж
дение австрийского вопроса. В понедель
ник утром министры соберутся на закры
тое заседание для рассмотрения вопросов, 
относящихся к  первому пункту повестки 
дня —  «О мег^оприятиях по уменьшению 
напряженности в международных отноше
ниях и о созыве совещания министров 
иностранных дел Франции, Англии, США, 
Советского Союза и Китайской Народной 
Республики». Во второй половине дня в 
понедельник на очередном заседании бу
дет продолжено рассмотрение второго 
пункта повестки дня —  «Германский во
прос и задачи обеспечения европейской 
безопасности».

БЕРЛПВ, 14 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). На сегодняшнем заседании мини
стров иностранных дел четырех держав 
иредседательствовал В. М. Молотов. Про
должалось обсуждение третьего пункта 
повестки дня —  «Об авст1шйском госу
дарственном договоре».

Как сообщалось, на вчерашнем заседа
нии было условлено, что сегодня минист
ры рассмотрят прежде .всего процедуру 
дальнейшего обсуждения данного пункта 
повестки дня. Выступивший первым Дал
лес внес предложение, в котором говорит
ся, что министры иностранных дел четы
рех держав принимают те статьи п1>оекта 
австрийского государственного. договора, 
которые в свое воемя были согласованы 
заместителями иинжтров.

Да.1лес предложил далее считать также 
согласованными и принять статьи 9, 16, 
27, 42, 48. 48-бис в тон форме, в какой 
они были пред-тожены заместителем мгая- 
стра иностранных дел СССР во время пре
дыдущих переговоров заместителей мини
стров по Австрийскому договору. В пред
ложении Дал.теса выражается также со
гласие принять статью 35 с Щ1едложея- 
ной советской делегацией поправкой, со
гласно которой Австрия может покрыть 
товарными поставками причитающуюся 
Советскому Союзу сумму платежей за 
бывшие германские активы в Австрии.

Обойдя молчанием советские предложе
ния, направленные к  скорейшему восста
новлению свободной и независимой Авст
рии, Даллес предложил принять меры к  
тому, чтобы австрийский государственный 
договор мог быть подписан 18 февраля.

Затем взял слово Било. Он заявил, что 
предложение Дал.чеса полностью соответ
ствует позиции французской делегации.

Иден также заявил, что он присоеди
няется к предложению Даллеса.

В. М. Молотов в качестве председатель
ствующего спросил руководителя делега
ции австрийского иравительечва Л. Фиг
ля, желает ли он сделать замечания но 
обсуждаемому вопросу. Фигль отве'гил, что 
он хотел бы выслушать мнение советской 
делегации относительно предложения Дал
леса, Бидо и Идена.

Затем взял слово В. М. Молото'В. Он от
метил тот-факт, что прежние разногласия 
по тексту австрийского государственного 
договора, которые существовали между 
четырьмя державами, в настоящее время 
почти полностью устранены. Все же, ска
зал Молотов, эти разногласия устранены 
еще не полностью. Сюветская делегация 
принимает к сведению предложение г-на 
Даллеса, а также то обстоятельство, что 
г-да Биао и Иден присоединились в это
му предложению.

В. М. Молотов указал далее, что из 
числа тех статей, которые раньше оста
вались несогласованными, он хочет отме
тить статью 48-бис (эта статья касается 
австрийских долгов. —  Ред.). По смыслу 
статьи соглашению но ней должно пред
шествовать заключение соответствующего 
двустороннего соглашения между Совет
ским Союзом и Австрией. Советская двле- 
гащ я, сказал Молотов, считает желатель
ным, чтобы такое двустороннее соглаше- 

' ние между СССР и Австрией по вопросам 
финансового порядка было заключено од
новременно и. во всяком случае, не поз
же чем тогда, когда министры договорятся 
о подписании австрийского договора. Сле
довательно. отметил Молотов, мы не мо
жем считать эту статью полностью согла
сованной, пока нет двустороннего согла
шения между СССР и Австрией. Молотов 
выразил надежду, что .такое соглашение 
будет нетрудно осуществить, если по всем 
остальным вопросам будут достигнуты до
говоренность и взаимопонимание.

Молотов отметил, что советская деле
гация признает положительное значение 
того факта, что США, Франция и Англия 
сняли свои возражения против советских 
дополнений, которые они выдвига.ли в те
чение ряда лет. Тем самым, облегчается 
возможность быстрого заключения авст
рийского договора, а также отпадает не
обходимость в том, чтобы рассмотрение 
разногласий по австрийскому договору 
было передано заместите,дял. Можно со
гласиться с тем. чтобы на настоящем со
вещании министры договорились оконча
тельно по вопросу о тексте австрийского 
договора, разумеется в том случае, если 
будут учтены предложения, которые вно
сятся Советским Союзом.

I

(Окончание на 4  -й стр.).
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БЕРЛИНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ
иинистров иностранных дел четырех держав

(Ововчавве).

В. М. Молотов указал далее, что Дал
лес прошел мимо вопроса, который имел 
ранее и имеет теперь для Советского 
Союза большое значение. Советский Союз, 
сказал Молотов, всегда придавал большое 
значение тому, чтобы новый договор был 
действительно таким договором, который 
будет выполняться. Мы считали и счи
таем ненормальным положение, которое 
имеет место в отношении статей шрного 
договора с Италией, касающихся Триеста.
США и Англия, подписавшие этот до
говор, не выполняют обязательств, выте
кающих из указанных статей. В Триесте 
продолжает существовать англо-американ
ская военная база, что является не толь
ко Фор.чальным нарушением мирного до
говора с Италией, но и противоречит ин
тересам мира в Европе, особенно в той ее 

.части, где расположен Триест.
Поскольку вопрос о совещании заме

стителей отпадает, сказал далее Молотов, 
мы считаем возможным отказаться от 
предложения поручить заместителям ми
нистров иностранных дел рассмотреть во
прос о Триесте. Однако мы считаем, что 
настоящее совещание министров иност
ранных дел не может пройти мимо этого 
вопроса. Поэтому мы предлагаем принять 
по вопросу о Триесте следующее реше
ние:

«Совещание министров иностранных 
дел СССР, США, Англин и Франции об
ращается к  Совету Безопасности с пред
ложением возобшжить рассмотрение вопро
са о выполнении мирного* договора с Ита
лией в части, касаюпцейся Свободной 
Территории Триест».

В. М. Молотов указа.!,: что такое про
стое решение свидетельствовало бы об об
щем стремлении четырех держав урегули
ровать вопрос о Триесте путем рассмот
рения его в Организации Объединенных 
Наций.

Указав, что участникам совещания бу
дет передан для сведении измененный 
текст статьи 35, который, видимо, не вы
зывает каких-либо возражений, В. М. Мо
лотов сказал, что остаются два предложе
ния советской делегации, на которые она 
обращает' особое внимание совещания. Мо
лотов напомнил, что первое прадложение, 
внесенное советской делегацией на засе
дании 12 февраля, предусматривает вклю
чение в текст государственного договора 
с Австрией дополнительной статьи, 4-бие, 
гласящей:

«Австрия обя.зуется не вступать в ка
кие-либо коалиции или военные союзы, 
направленные против любой державы, 
принимавшей участие своими вооружен
ными силами в войне против Германии и 
в освобождении Австрии.

Австрия обязуется также не допускать 
со.здания на своей территории иностран
ных поенных баз, а равно не допускать 
использования в Австрии иностранных 
военных инструкторов и специалистов».

Молотов указал далее, что второе пред
ложение советской делегации предусмат
ривает внесение изменений . в статью 33 
проекта австрийского государственного 
договора (данная статья касается вывода 
оккупационных войск. —  Ред.), в соот
ветствии с советским предложением о 
том, что правительства США, Англии,
Франтгии и Советского Союза будут иметь 
право после вступления в силу договора 
с Австрией временно отсрочить вывод 
своих войск с территорий соответствую
щих зон Австрии впредь до заключения 
мирного договора с Германией. Войска, 
вывод которых из Австрии будет отсро
чен, не будут выполнять оккупационных 
функций и вмешиваться в дела австрий
ской администрации и в общественно- 
политическую жизнь страны. Правовое 
положение этих войск будет определяться 
специальным соглашением, которое долж
но быгь подготовлено четырьмя; держава
ми с участием Австрии и вступит в дей
ствие одновременно с вступлением в силу 
государственного догово'ра с Австрией.
Советское предложение предусматривает 
также вывод из города Вены войск союз
ных и соединенных держав не позднее 
чем через 90 дней со дня вступления в 
силу австрийского государственного до
говора. Чем быстрее будут приняты меры 
к  заключетаю мирного договора с Герма
нией, а на этом всячески, настаивает Со
ветский Союз, и это соответствует инте
ресам мира в Европе, подчеркнул далее 
В. М. Молотов, тем скорее окончится это'г 
период пребывания некоторых воинских 
частей четырех держав на территория 
Австрии. Надо иметь в виду, сказал он, 
что те воинские части, которые останут
ся на территории Австрии, будут лишены 
функций оккупационных властей. Они 
будут содержаться на средства тех госу
дарств, которым они принадлежат. Авст
рия не будет тратить ни одного шиллин
га на содержание этих войск.

Касаясь советского предложения о вы
воде из столипы Австрии —  Вены всех 
иностранных войск, как советских, так 
американских, английских и французских,
В. М. Молотов сказал: но Вена р  оста
нется без войск, там будут войска, но 
только австрийские. Согласно договору, 
который мы хотим подписать, Австрия 
по.тучит возможность создать свою авст
рийскую армию, и австрийское прави
тельство установит, какие австрийские 
воинские части должны находиться в са
мой Вене. Таким образом, это не только 
не нанесет ущерба какой-либо из четы
рех держав, поскольку они смогут не
сколько сократить свои расходы, но, вме
сте с тем, явится шагом навстречу инте
ресам австрийского народа.

В. М. Молотов остановился далее на 
вопросе о том, почему Советский Союз 
вносит упомянутые предложения в на
стоящее время и почему он не внес их 
пять лет тому назад, когда на совещании 
заместителей министров иностранных дел 
обсуждался австрийский договор.

Причины этого, сказал В. М. Молотов, 
совершенно очевидны. Пять лет тому 
назад на территории Европы не было тех 
американских военных баз, количество 
которых теперь достигает почти сотни. 
Разумеется, если бы не было этих амери
канских баз, не было бы и той обстанов
ки, которая в настоящее время создалась 
в результате наличия столь большого чис
ла американских военных баз на террито
рии европейских государств.

Другой причиной, обращающей на себя 
(юобенное внимание, продолжал <В. М. Мо
лотов, является то обстоятельство, что те
перь имеются планы создания «европей
ского оборонительного сообщества», озна
чающего восстановление в Западной Гер
мании германского милитаризма. Если бы 
таких планов не было или если бы от 
них отказались, это безусловно облегчило 
бы решение вопроса об австрийском госу
дарственном договоре.

В. М. Молотов указал далее, что иног
да пытались объяснять задержку с под
готовкой австрийского государственного 
договора тем, что Советский Союз вносил 
такие предложения, на которые якобы 
не могли согласиться правительства США, 
Англии и Франции. Оказывается, сказал 
В. М. Молотов, что эти предложения, как 
мы узнали сегодня, не являлись неприем
лемыми. Пять лет тянули с принятием 
наших предложений, которые сегодня при
знали приемлемыми. Это лишний раз го
ворит о том, кто именно несет ответствен
ность за задержку заключения австрий-' 
ского договора. Советская делегация пола
гает, что было бы неправильно, если бы 
здесь начали искать теперь какие-либо 
новые предлоги для того, чтобы оттянуть 
заключение австрийского договора. Совет
ские предложения, относящиеся к  статье
33 и к  статье 4-бис, заключают мини
мальные пожелания Советского правитель
ства. имеющие целью обеспечение без
опасности в Европе и продиктованные 
желанием пойти навстречу законным тре
бованиям австрийского народа и прави
тельства Австрии в отношении ускорения 
заключения австрийского договора.

Советское правительство, заявил В. М. 
Молотов, предлагает безотлагательно, на 
этой же неделе подписать договор с Авст
рией с внесением тех поправок, которые 
оно считает необходимыми. Это предло
жение идет навстречу Австрии, оно без
условно отвечает интересам Австрии и 
является шагом вперед в урегулировании 
австрийского вопроса. Предложение Со
ветского Союза о немедленном подписании 
австрийского договора означает немедлен
ное окончание оккупации австрийской 
территории иностранными войсками, и 
предусмотренную текстом договора немед
ленную передачу Австрии бывших герман
ских активов.

В. М. Молотов указал, что предложения 
Советского Союза предусматривают, вме
сте с тем, что остаются на время некото
рые ограничения для Австрии в связи с 
необходимостью временного оставления на 
ее территории небольшого количества 
иностранных войсковых частей. Было бы, 
конечно, лучше, сказал В. М. Молотов, 
если бы мы имели возможность не делать 
этого, однако указанное исключение ста
ло необходимым, поскольку создались та
кие условия, которые создают беспокой
ство в центре Европы и не могут обес
печить должным образом ее безопасность 
вследствие задержки с заключением мир
ного договора с Германией, имеющей ме
сто не по вине Советского Союза.

В заключение В. М. Молотов выразил 
надежду, что внесенные советской деле
гацией предложения будут рассмотрены 
с должным вниманием.

Советская делегация надеется, что ее 
предложения будут правильно поняты, 
прежде всего, в самой Австрии, так как 
они идут на пользу Австрии и являются 
большим шагом, вперед, поскольку дают 
возможность обеспечить быстрое заключе
ние государственного договора.

После выступления В. М. Молотова ми
нистрам иностранных дел Франции, Анг
лии и США были переданы тексты пред
ложений советской делегации: проекта ре
шения по вопросу о Триесте, проекта до
полнительной статьи 4-бис, а также из
мененной редакции статьи 33-й и пункта 
6-го статьи 35-й австрийского государ- 
ственпого договора.

Предложенная советской делегацией но
вая редакция статьи 33-й гласит:

СТАТЬЯ 33
«1. Соглашение от 28 июня 1946 года 

о контрольном механизме в Австрии пре
кратит свое действие со дня вступления 
в силу настоящего договора.

2. По вступлении в силу настоящего 
договора межсоюзническая комендатура, 
учрелсденная в соответствии с пунктом 
4 соглашения о зонах оккупации в Авст
рии и об управлении городом Вена от 
9 июля 1945 года, прекратит выполне
ние всех функций по управлению г. Вена.

Войска Союзных и Соединенных держав 
будут выведены из г. Вена не позднее 
чем через 90 дней со дня вступления в 
силу настоящего договора.

3. Персонал Союзнической комиссии по 
Австрии будет отозван из Австрии как 
можно скорее и во всяком случае в тече
ние 90 дней со дня вступления в силу 
настоящего договора.

4. Союзные и Соединенные державы 
обязуются возвратить правительству Ав
стрии в течение установленного периода 
в 90 дней всю австрийскую собствен
ность, реквизированную союзнической ко
миссией для нужд комиссии и ее' органов 
на всей территории Австрии, а также 
межсоюзнической комендатурой и войска
ми в г Вена и все еще находящуюся в 
их распоряжении. Обязательства, приня
тые на основании этого пункта, будут 
применяться без ущерба для постановле
ний статьи 35 настоящего договора.

5. Правительства США, Англин, Фран
ции и Советского Слюза будут иметь пра
во, после вступления в силу договора с 
Австрией, временно отсрочить вывод сво
их войск с территорий соответствующих 
зон Австрии впредь до заключения мир
ного договора с Германией.

Войска, вывод которых из Австрии бу
дет отсрочен, не будут выполнять окку
пационных функций и вмешиваться в 
дела австрийской администрации и в об
щественно-политическую жизнь страны. 
Правовое положение этих войск будет 
определяться специальным соглашением, 
которое будет принято правительствами 
США. Англии. Франции, СССР и прави
тельством Австрии и вступит в действие 
одновременно с вступлением в силу госу
дарственного договора с Австрией».

Далее В. М. Молотов в качестве пред
седательствующего спросил Л. Фигдя, мо
жет ли он теперь сказать что-либо по об
суждаемому вопросу.

Фигль сказал, что австрийское прави
тельство согласно с предложением, вне-' 
сенным сегодня Даллесом. Он согласи.дся 
также « советской поправкой к  статье 35 
проекта догавора. Что касается внесенной 
делегацией СССР статьи 4-бнс, то Фигль 
заявил, что он не может высказать отно
шение Австрии к  этому вопросу, т. к. 
не имеет на то полномочий своего прави
тельства. То же самое Фигль сказал и 
отнесительно советских предложений ио 
статье 33 проекта договора. Мои полномо
чия, сказал Фигль, распространяются 
лишь на существующий проект договора.

Затем взял слово Даллес. Он сказал, 
что выслушал заявление В. М. Молотова, 
но не может высказаться по всем пред
ложениям советской делегации, т. к. хо
чет предварительно ознакомиться с их 
текстом. Затем Даллес высказал, как он 
выразился, несколько общих мыслей по 
поводу выступления В. М. Молотова. Он 
пытался представить в неправильном све
те ясные и конкретные советские пред
ложения. Он повторил свою попытку изо
бразить советское предложение об отсроч
ке вывода из Австрии войск четырех 
держав впредь до заключения мирного до
говора с Германией, продиктованное необ
ходимостью предупредить новый аншлюсе, 
как продолжение оккупации Австрии. Он 
преднамеренно игнорировал при этом тот 
факт, что советское предложение в дей
ствительности означает окончание окку
пации Австрии, поскольку оно предусмат
ривает, что временно остающиеся войска 
четырех держав не будут выполнять ни
каких оккунационных функции и не бу
дут вмешиваться в общественно-политиче
скую жизнь Австрии. Оправдывая пребы
вание вооруженных сил США на терри
тории чужих государств, Даллес утверж
дал, что эти государства сами «добива
лись» присылки американских войск. 
Даллес пытался также посеять сомнение 
в отношении той части советского пред
ложения, которая говорит о том, что пре
дусматривается только временное остав
ление на территории Австрии войск че
тырех держав, хотя в советском предло
жении точно указано, что имеется в ви
ду оставление войск в Австрии до заклю
чения мирного договора с Германией.

Даллес заявил в заключение, что деле
гация США приняла остававшиеся несо
гласованными статьи проекта австрийско
го договора в том виде, в каком они пред- 
.тагались Советским Союзом, с условием, 
что советская делегация не будет вносить 
каких-либо поправок к  статьям 4 и 33. 
Делегация США, сказал Дал.1ес, не мо
жет согласиться с поправками со'ветскои 
делегации к  указанным статьям.

Взявший затем слово Ж. Бидо возра
жал против принятия советских предло
жений. Вопреки действительным фактам, 
он утверждал, что ни в Австрии, ни в 
общем положении Европы якобы не про
изошло ничего такого, что могло бы слу
жить оправданием для внесения совет
ских предложений. Бйдо не сказал ниче
го по поводу той части выступления 
В. Ы. Молотова, в которой он разъяснил, 
почему Советский Союз счел необходимым 
внести сейчас свои предложения к  проек
ту австрийского государственного догово
ра.

После Бидо выступил Иден. Искажая 
существо советских предложений, он ут
верждал, что советская делегация якобы 
не хочет подписать австрийский государ
ственный договор. По словам Идена, со
ветские предложения будто бы неприем
лемы для Австрии.

Затем .взял слово Фигль. Он повторил, 
что австрийское правительство уполномо
чило делегацию Австрии на совещании со
гласиться с существующим проектом го
сударственного договора.

Затем выступил В. М. Молотов, кото
рый сделал ряд дополнительных замеча
ний по поводу высказанных на заседании 
мнений. Он отметил разницу в истолкова
нии позиции Австрии, содержавшемся в 
выступлениях Фнгля и Идена, и указал, 
что Иден говорит от имени Ав'Стрии по- 
чему-т;о больше, чем ’ Фигль, который 
уполномочен говорить от имени Австрии.

Г-н Иден, сказал В. М. Молотов, заяв
лял, что Австрия не может принять со
ветское предложение, а г-н Фигль не го
ворил этого. Он говорил другое. Г-н 
Фигль заявил, что австрийская делегация 
имеет только определенные, ограничен
ные полномочия, что те предложения, ко
торые советская делегация внесла 12 фев
раля. не были известны аВ'Стрийскому 
правительству и что полномочий для от
вета на эти предложения у австрийской 
•делегации нет. Но одно дело —  отсутст
вие полномочий для высказываний по 
определенным предложениям, а другое де
ло —  высказаться против этих предло
жений, о чем якобы, по словам Идена, 
заявила ав1с4рийская делегация. Таким об
разом, утверждение г-на Идена не соот
ветствует действительности. Г-н Фигль 
говорил о позиции Австрии не то, что 
утверждал об этой позиции г-н  Иден.

на те 
Дал-

В. М. Молотое дал далее ответ
замечания, которые были сделаны 
лесом, Бидо и Иденом.

В. М. Молотов показал несостоятель
ность утверждения Даллеса о том, будто 
бы советское предложение относительно 
временного оставления войсковых частей 
четырех держав на территории Австрии 
без оккупационных функций является 
чуть ли не увековечением оккупации Ав
стрии.

Говорят, сказал Молотов, что американ
ские военные базы нравятся тем европей
ским государствам, на территории кото
рых они созданы. Однако не у всех 
имеется такое впечатление, будто амери
канские военные базы очень нравятся во 
Франции, Италии или, скажем, в Ислан
дии. Известно, что для получения права 
на создание американских военных баз 
иногда прибегают к  мерам экономическо
го, политического и всякого иного нажи
ма, в результате чего и получают так на
зываемое «свободное приглашение» соз
дать базы. Если, например, Исландия с 
ее двухсоттысячным населением «просит» 
устроить на ее территории америкаискую 
военную базу, то соглашение по этому во
просу не может, конечно, рассматривать
ся, как равнеправное.

Можно ли, продолжал В. М. Молотов, 
утверждать, что англо-американская база 
в Триесте создана по «свободному пригла
шению». Утверждать-это довольно труд
но, а доказать это. во всяком случае, не
возможно. Каждый понимает, что созда
ние англо-американской военной базы в 
Триесте не только является нарушением 
мирного договора с Италией, поднисанио- 
го США и Англией, но и создает беспо
койство в некоторых районах Европы. 
Кстати сказать, эта база расположена не 
так далеко от Австрии. Поэтому советская 
делегация полагает, что внесенное ею се
годня предложение по воиросу о Триесте 
таково, что по нему не так уж  трудно 
было бы договориться.

В. М. Молотов напомнил, что советская 
делегация предложила, чтобы совещание 
министров иностранных дел четырех дер
жав обратилось к  Совету Безопасности е 
предложением возобновить рассмотрение 
вопроса о выполнении мирного договора с 
Италией в части, касающейся Свободной 
Территории Триест. Г-н Иден изобразил 
это предложение советской делегации со
вершенно иначе. Он утверждал, будто со
ветская делегация требует, чтобы Совет 
Безопасности принял решение по вопросу 
о Триесте прежде, ■ чем будет заключен 
австрийский договор. Но такого требова
ния. сказал В. М. Молотов, нет в совет
ском предложении.

В. М. Молотов указал далее, что усло
вия для оставляемых временно в Австрии 
воинских частей четырех держав должны 
исключать оккупационный режим. Он 
указал, что если советское предложение 
в этом отношении сформулировано не до
статочно точно, то советская делегация 
готова выслушать другие предложения, 
чтобы улучшить свой проект.

Мы предлагаем, сказал Молото'в, дого
вориться 31десь о таких положениях, кото
рые были бы приемлемы для всех нас, 
которые не противоречили бы интересам 
ни одной из четырех держав и отвечали 
бы пожеланиям австрийского народа. Та
кая договоренность соответствовала бы 
интересам упрочения мира.

Касаясь заявления Бидо о том, что ему 
непонятно, почему Советское правитель
ство вносит дополнительные предложения, 
В. М. Молотов подчеркнул значение изме
нений в международной обстановке за по
следние годы. Статьи проекта австрийско
го договора, написанные, пять лет тому 
назад, сказал Молотов, теперь являются 
недостаточными, т. к. возникла опасность 
аншлюсса, которой не было до недавнего 
времени. С тех пор, продолжал В. М. Мо
лотов, как начались разговоры о «евро
пейском О'боронительном сообществе», с 
тех нор. как возникла onacHijCTb возрож
дения германского милитаризма, обста
новка значительно изменилась, и опас
ность аншлюсса сделалась более острой. 
По.чтому те предложения, которые совет
ская делегация вынуждена была внести 
ввиду задержки с разрешением вопроса о 
мирном договоре с Германией, соответст
вуют новой обстановке, отличающейся от 
той, которая была пять лет назад. Моло
тов указал, что больше всего советскую 
делегацию удивило выступление Идена, 
который привел такие соображения отно
сительно позиции Советского Союза, ко
торые никак не соответствуют фактам. 
Г-н Иден говорид, будто бы советская де
легация выдвинула четыре условия, при 
выполнении которых она согласна подпи
сать австрийский договор. Он перечислил 
эти условия. Во-первых, договориться по 
вопросу о Триесте. Но такого условия со
ветская делегация не выдвигала и нс вы
двигает. Во-вторых, заключить мирный 
договор с Германией. И такого условия 
советская делегация не выдвигала и не 
выдвигает. В-третьих, отказаться от соз
дания «европейского оборонительного со
общества». Такого условия, сказал В. М. 
Молото'в. мы тоже не выдвигали. Мы го
ворили о том, что если бы был отброшен 
план создания «европейского оборони
тельного сообщества», то это, конечно, 
облегчило бы заключение австрийского 
договора. Это бесспорно. В-четвертых, 
Иден сказал, будто бы мы предлагаем ан
нулировать Северо-атлантический блок. Я 
даже таких слов, как Северо-атлантиче
ский блок. Не говорил, —  продолжал 
Б. М. Молотов. —  Откуда могла придти 
г-ну Идену мысль, что Советский Союз 
будто бы заявляет: «Отбросьте Северо
атлантический блок, и тогда будет заклю
чен договор с Ав1стрией». Ничего подоб
ного я не говорил и не предлагаю. Види
мо, г-н Иден начитался некоторых анг
лийских газет, которые извратили пози
цию советской делегации но ряду вопро-

' сов и приписывают Советскому Союзу яв- 
I ные небылицы. Говорят, что Советский 
|Союз связывает вопрос о заключении ав- 
I стрийского договора с вопросом о Северо- 
атлантическом- блоке. Мы эти вопросы не 
связывали. Это выдумки некоторых газет. 
Принисывают также советской делегации 
такую мысль, будто бы наше предложе
ние об Общеевропейском Договоре о кол
лективной безопасности в Европе требует 
в качестве предварительного условия лик
видацию Северо-атлантического блока. Но 
это выдумка. Мы этого не говорили.

В заключение В. М. Молотов остано
вился на выводах, которые советская де
легация делает из состоявшегося обсуж
дения.

Предложения советской делегации, ска- 
м л он, являются скромными. Они исхо
дят из создавшейся в Европе междуна
родной обстановки, из того факта, что за
ключение мирного договора с Германией 
задержалось и, тем самым, усилилась 
опасность аншлюсса в отношении Авст
рии. Советская делегация вносит одно до
полнение и одну поправку в согласован
ный в основном договор с Австрией. Со
ветское предложение предусматривает ос
тавление в Австрии на период до заклю
чения мирного договора е Германией не
которого количества воинских частей 
США, Англии, Франции и Советского 
Союза без всяких оккупационных функ
ций. Это не полностью удовлетворяет Ав
стрию. Мы с этим согласны. Но в основ
ном указанное предложение идет навстре
чу австрийскому народу и австрийскому 
правительству. Принятие этого предложе
ния отвечает интересам Австрии; отказ 
от его принятия может быть лишь в ин
тересах каких-либо иностранных госу
дарств. Принятие советского предложения 
решило бы вопрос об австрийском догово
ре, и мы могли бы подписать его в тече
ние этой недели.

Советское предложение, относящееся к  
статье 4-бис, продолжал В. М. Молотов, 
имеет важное значение. Высказанное 
здесь соображение о том, что нейтрализо
ванная Австрия была бы приемлемой и 
для Соединенных Штатов Америки, мне 
кажется, показывает, что советское пред
ложение не должно было бы вызвать воз
ражений. Заявления австрийского прави
тельства в печати и заявление г-на Фиг- 
ля на настоящем совещании, что Авст
рия не собирается участвовать в каких- 
либо группировках, тоже говорят о том, 
что это предложение Советского Союза не 
следовало бы отклонять.

Касаясь заявления Фигля о том, что он 
не имеет полномочий для ответа на совет
ские предложения по статье 4-бис и по 
статье 33, В. М. Молотов сказал, что 
можно было бы подождать, пока Фигль в 
ближайшее время получит эти полномо
чия, и закончить дискуссию на совеща
нии положительным образом, го есть под
писанием договора с Австрией на усло
виях, приемлемых для всех участнико'В 
совещания и согласованных с правитель
ством Австрии.

После кратких выступлений Даллеса, 
Бидо, Идена и Фигля, не внесших ниче
го нового, председательствующий В. М. 
Молотов предложил продолжить обсужде
ние вопроса об австрийском государствен
ном договоре на одном из дальнейших за
седании. Это предложение не встретило 
возражений. В. М. Молотов объявил, что 
завтрашние утреннее и вечернее заседа
ния состоятся в резиденции Верховного 
комиссара СССР в Германии, а следую
щее заседание —  во вторник, в помеще-

Встреча В. М. Молотова 
с Дш. Даллесом

БЕРЛИН, 13 февраля. (ТАСС). Сегодня 
Министр Иностранных Дел СССР В. М. Мо
лотов имел беседу с государственным сек
ретарем США г-ном Дж. Даллесом.

Состоялся очередной обмен мнениями 
относительно процедуры переговоров по 
вопросу об использовании атомной энер
гии в связи с выступлением президента 
Эйзенхауэра от 8 декабря и заявлением 
Советского правительства от 21 декабря 
прошлого года.КИТАЙСКИЙ НАРОД ОТМЕЧАП 4-ю  ГОДОВЩИНУ ПОДПИСАНИЯ ДОГОВОРА О ДРУЖ БЕ, СОЮЗЕ И ВЗАИМНОЙ ПОМОЩИ МЕЖДУ

ccqp и 1ШР
ПЕКИН, 13 февраля. (ТАСС). На пред

приятиях, в учреждениях, учебных заве
дениях и в сельских районах Китая про
водятся собрания, беседы и вечера, посвя
щенные четвертой годовщине договора о 
дружбе, союзе и взаимной помощи между 
СССР и Китайской Народной Республи
кой. Отделениями Общества китайско-со
ветской дружбы организованы фотовы
ставки, показывающие достижения совет
ского народа в области промышленности, 
сельского хозяйства, науки и культуры.

Сегодня в связи с 4-й годовщиной 
подписания договора пекинское отделение 
Общества китайско-советской дружбы й  
представительство БОКС в Китае органи
зовали вечер китайско-советский дружбЛ, 
Вечер открыл генеральный секретарь ото 
деления Общества китайско-советской 
дружбы в Пекине Цзэн Пин. С краткой 
речью, посвященной 4-й годовщине подпи
сания договора о дружбе, союзе и взаим
ной помощи между СССР и КНР, вы
ступил заместитель мэра Пекина У Хань.

На вечере выступил советник посольст
ва СССР в КНР Я. М. Ломакин.

Участники вечера просмотрели коротко
метражные фильмы, о подписании в Моск
ве договора о дружбе, союзе и взаимной 
помощи между СССР и КНР, о пребывании 
в СССР делегации Общества китайско-со
ветской дружбы и другие.

Вечер закончился выступлениями само
деятельных коллективов китайской моло-. 
дежи.

Заявление президента 
Египта Нагиба

НЬЮ-ЙОРК, 13 февраля. (ТАСС). Газета 
«Чикаго трибюн» поместила интервью 
своего каирского корреспондента с прези
дентом Египта Нагибом. Нагиб заявил кор
респонденту, что «несколько месяцев на
зад он считал, что Соединенные Штаты 
являются другом Египта, но больше не 
думает этого. Нагиб заявил, что общест
венное мнение также отворачивается от 
Соединенных Штатов».

Международная 
товарищеская встреча 

по хоккею
12 февраля в Москве на Цевтральноя

стадионе «Динамо» состоялась междуна
родная товарищеская встреча по хоккею 
с шайбой. Играли сборные команды Чехо
словакии и Советского Союза.

Встреча этих сильнейших спортивных 
коллективов привлекла на стадион десят
ки тысяч зрителей.

Состязание проходило в острой борьбе. 
Игра закончилась со счетом 5:3 в пользу 
чехословацких хоккеистов. (ТАСС).

Извещение
16 февраля, в 8 часов вечера, в об-

„„„ __ ч ластном лектории состоится лекция на
НИИ бывшего Контрольного совета. Моло- тему; «Вопросы современной акустики»

(из цикла лекций «Проблемы современ
ной физики»). Читает профессор доктор

тов объявил также, что имеется согла
шение о том, чтобы закончить работу со
вещания министров иностранных дел че
тырех держав 18 февраля.

На этом заседание закрылось.

физико-математических наук 
пожников.

А. Б. Са-

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
16, 17 февраля — «Ермаковы ле

беди».
18 февраля — «Не называя фами

лий».
19 февраля — «Страница жизни». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних в 7 часов 30  минут.

Магазин подписных изданий томского 
облкниготорга ПРИНИМАЕТ ПОДПИС
КУ на полное собрание сочинений 
К. Станиславского в 8 томах, цена
16 рублей.

ВРУЧАЕТ ПОДПИСЧИКАМ собра
ния сочинений: П. А Павленко, том ' 3, 
В. Гюго, том 3, И. С. Тургенева, том 1, 
Д. Н. Мамнна-Снбнряка, том 1. Э. Оже- 
шко, том 1.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 16 фев

раля — «Неаполь — город миллионе
ров». Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30,
5-20, 7-10. 9, 10-50.

Кииотеатр имени И. Черных. 16 фев
раля. Большой зал. — «Великий воин 
Албании Скандербег». Сеансы: 11-30, 
1-50, 4-10, 6-30, 8-50, 11-20. Малый 
зал. — «Семеро смелых». Сеансы 11, 
1, 3, 5. 7. 9, 11.

Требуются; на проектные рабо
ты инженеры и техники-строите> 
ли, сметчики, сантехники и эконо- 
иист-плавовик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 49, «Тепло- 
электропроект». 2 —2

Управление карьерами производит 
продажу нестандартного щебня. Здесь 
же требуются: бухгалтер и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица Батень- 
кова, 3 , III этаж, комната 18. 3 — 1

Требуются: прораб, имеющий ощят 
работы, инженер или техник-стротель. 
Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
10, телефон 28-65.

2 — 1

Потерялась лошадь 4-х лет, каурой 
масти, принадлежащая колхозу имени 
Сталина, Туганского района, Ново-Рож
дественского сельсовета.

Граждан, знающих о местонахож
дении лошади, просим сообщить по вы
шеуказанному адресу.

Томский райпотребсоюз имеет 
в продаже высококачественные 
женские каракулевые дохи (ман
то). Каракулевые мужские н жен
ские воротники. Обращаться: го
род Томск, Коммунистический 
проспект, 17, райпотребсоюз, те
лефон 29-24. 3 — 2

Томскому тресту столовых требуют-^ 
ся: начальники участков на подсобное 
хозяйство. Обращаться; г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

2 — 2

Томскому хлебокомбинату сроч
но требуются: главный бухгалтер, 
экспедиторы, кладовщик, кочега
ры, уборщицы, дворник. Обра
щаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров.

2—2

Гр-н Маттис Геннадий Михайлович, 
проживающий в г. Томске, улица Казан
ская, №  34 «в», возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Маттис Еле
ной Михайловной, прожетающай в 
г. Томске, улица Мира, № 6, кв. 6.

Дело слушается в народном’ суде 
2 -го участка. Куйбышевского района 
г. Томска.
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